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感谢主给我们有这样的机会，每一次当神的

儿女奉主的名聚集的时候，我实在感觉是

神的恩典，因为我们在地上的日子不多了，我们需要

预备自己来见我们的主。主爱我们，所以祂一直给我

们机会，叫我们能装备整齐，可以坦然无惧地见祂的

面。

这一次我们聚集在这里，是要一同交通关乎事

奉的事。我没有意思对弟兄姊妹讲这个题目，我是愿

意与弟兄姊妹一同交通这个题目。因为在事奉的事情

上，我们都是学生，没有一个人能说他在事奉上已经

都学会了。正像圣经告诉我们，你们不要称你们自己

是师傅，因为你们都是学生，是门徒，你们只有一位

师傅，这位师傅就是我们的主耶稣；所以弟兄姊妹，

在事奉上，我们永远是学生，是门徒。

我记得一件事情，有一个弟兄，他叫Doctor 

Kenya，他就是写倪弟兄传记的人。在他过世之前，

我们最后一次见面，那个时候他已经90岁左右了，他

还向我提到那一件事情：1938年，当我们的弟兄倪柝

声到英国去，那个时候Kenya刚从大学毕业，他是个医

生，他想到印度去，在那里与Mr Carl Michael一同服

侍，所以他遇见了倪弟兄。大概有两个礼拜之久，他

就问倪弟兄说，我要去印度传道，你有什么话来帮助

我，倪弟兄告诉他，你到印度去，在你的身上，你要

挂一个字，就是那个红的L。因为我们知道在英国，

你学开汽车的话，在你的汽车上面有一个红的L，告

诉别人你不过是在那里学习，叫大家小心一点。他说

你到印度作宣教士，不要以为你是去教训他们，你到

印度去是要你学习怎样做一个学习的人。这是倪弟兄

在1938年对他讲的话，过了那么多年之后，他还向我

提起，所以这个真是给我看见，事奉神是一件最荣

耀，但是也是最严肃的事情。在这件事情上，我们哪

里有一个人敢说，我已经都学会了，所以我现在可以

教导别人了。我想如果我们有这样的意念，就得罪了

神，因为在事奉上是没有止尽的。我们学到老也学不

完的，就是到永世里面，我们还在那里学习怎样事奉

学 习 事 奉 神

我们的神，所以我怎么敢在弟兄姊妹面前卖老呢？我

只盼望说，与弟兄姊妹谈谈，我们一同在主的面前学

习，怎样能事奉我们的神。

我自己的故事

我生长在一个基督徒家庭里，父亲是第一个信主

的，那是在前清的时候，因着他信主，就受到家庭的

逼迫，但是感谢主，主给他一个坚固的信心，所以我

生下来的时候就在一个基督教的家庭中。父亲是一个

牧师，非常爱主，敬畏主，所以在我的家里，每天晚

上有家庭聚会。在吃晚饭之前，他总是把我们一家聚

集在客厅里面，我们有7个弟兄姊妹，我还记得很清

楚，在桌上有一本很大的圣经，我父亲每天晚上就读

一段给我们听，然后我们大家都跪下来祷告，总是他

自己领我们祷告，每天都是这样，所以这印象很深。

我从小的时候就在教会学校念书，并且在当时，我们

作礼拜乃是强迫的，所有的同学都要排队进到教堂里

头。如果你一次不参加，就会被记一个大过。在上面

讲道的是我的父亲，但是在底下听的我，在我的诗歌

背后就有一本小说，没有心，虽然听了很多，也知道

很多，但是在我的感觉里面，我觉得我这个学生有什

么过错呢？与世人比较，那我真是清高了。世人作学

生不免有作弊的事情，这是小事情，所以我常常有这

样的感觉，耶稣基督是世人的救主，我完全相信。但

是我不需要祂，让祂去救那些罪人，我不需要。我一

直有这样的感觉，一直到我14岁的时候，我生了一次

大病，那个病在当时没有医治的，就看你能不能起

来，我病了好几个月，我的脉搏已经不正常了，医生

给我打强心针。我父亲祷告，那些宣教士也为我祷

告，我自己也祷告，我不愿意死，我太年轻了，所以

我也祷告。感谢神，经过几个月，我活了。但是我活

了之后，有一个天然的思想，我这个人本来应该死掉

的，神叫我再活过来了，那我要做一点事情来报答

祂，所以我在还没有得救的时候就开始事奉神了。

我与同学在学校组织宗教的聚会，我们借用学

校的图书馆，晚上就有祷告聚会，我记得我还领祷
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告聚会，可是一个没有得救的人怎么来领祷告聚会

呢？很简单，我父亲有许多属灵的书，我就看了一本

祷告的英文书，并且把里面的小故事记住了。到了那

天晚上，我就去领祷告聚会了，我讲的头头是道。讲

完了之后请大家跪下来祷告，有学生也有老师，但是

没有一个人祷告，结果有人开始笑了，但我是领会的

人哪，我很严重的责备他们，我说我们在神面前不能

这样，这是我第一次领祷告的聚会。我不但领祷告聚

会，我也讲道，因为我们礼拜五放学之后有讲道，那

我有什么道讲呢？我不认识神，但很简单，我父亲书

很多，我就选了一本有名的美国传道人的讲道集，找

了一个题目，挪亚的方舟，我把它翻译成中文，并且

把它记住了。那一天就去讲了，讲完了之后自己很得

意，可是我失望的是什么呢？没有一个人称赞我。这

是我没有得救的时候事奉神。

但是感谢神，神是满有怜悯、满有恩典的神，

祂知道我的心。所以就在那一年，当我在外面好像服

侍神，大家认为我是一个很好的基督徒的时候，神的

灵感动了我，给我看见我满身都是罪，从我的头顶

到我的脚底，没有一个地方是完全的，我为着我的罪

哀哭，我需要救主，我知道主耶稣是世人的救主，我

要祂来救我。那个时候我在上海，世界上有名的牧者

常常到上海来，在我父亲的礼拜堂里讲道，我每个聚

会必到，就是有大考也不管它。有时候我听了很受感

动，那个时候如果你受感动的话总是要你到台前，跪

在那里祷告，我也常常上去，但是会后一点感动都没

有。我这样追求一年之久，好像主不救我。到了1935

年夏天，我参加一个夏令会，只有一个目的，我要得

救，所以我就去了，但是一天天过去，我无动于衷。

那三位传道人是刚刚从美国神学院毕业的学生，他们

讲的东西我都知道，没有什么能摸着我的心。有一天

早晨，我在房间，我不知道是祷告，还是自言自语，

我在那里对神讲话，我说神哪，为什么别人得救那么

容易？为什么我怎么求也得不着？我听人说，一个人

可以因为听福音太多，心就硬了,那这个人就是我。

我不但听得多了，我也会讲啦。所以我对神说，你如

果要救我，现在就救我，你如果现在不救我，就再见

吧！我那天下午去听Mr Patrick讲约翰3章16节，这个我

倒背都可以背了，听了之后我一点都没有感动，但是讲道

的人叫大家跪下来，当然我也跪下来。

有一个印度人，也是一个牧师，他就跑到我的旁

边并且跪在我的旁边。他也没有对我讲什么福音，他

说你到台前去祷告，我说我去过好多次了，但是又不

好意思，我就听他的话去了台前。我到了台前，开始

痛苦流涕的祷告，祷告完了，什么都没发生，也开始

散会了。我就从会场里走出来，那个时候有几百人在

那里聚会。有一个中国的传道人，我想说他的名字，

年长一些的人应该都知道，他就是计志文。他那个时

候不过是一个小传道，他大概在那里注意我，所以他

就跑到我的跟前，把我拦住了，问了我一句话，你得

救了没有？我必须诚实，我就对他说，我盼望得救。

他知道我有问题，所以等许多的人都走光了，就剩我

们两个人在大堂里面，他就问我一句话，他说你相信

圣经是神的话吗？我说我从小都相信。他就叫我翻开

圣经，约翰一书1章9节，他叫我念，他说你不要念我

们，你要把你的名字念上去，那我就把我的名字放进

去了，说我如果认自己的罪，神是信实的，是公义

的，必要赦免我的罪，洗净我一切的不义。他叫我念

了两遍，然后他说我们跪下来祷告，祷告我是懂的，

所以我一跪下来我就祷告了，但是感谢神，那天祷告

我的心情截然不同，我把我所记得的罪一一向神承认

了，我也对神说，神哪，许多我犯过的罪我都忘记

了，但是你都知道，我现在照着你的话，向你承认，

现在问题在你身上了，你救不救我是你的事了，你是

信实的神，是公义的神，现在你去负责吧，我死也死

在你身上了。我一祷告之后，里面十分的平安，我就

站起来，那个弟兄就问我说，你得救了没有呀？我说

我得救了。他说你怎么知道？我说我一身的重担统统

掉了，我里面很平安。他摇摇头，哦，是这么一回事

啊。突然，主就让我知道，我说我得救了，因为神是

这样说的，他说这是对的，你的情感会改变，神的话

永远不改变。感谢赞美主，从聚会回到房间，我把圣

经打开，我还记得很清楚，彼得后书第1章，每句话

好像都是我的父亲在对我说话，完全不同了。神救了

我，感谢主！

在那个时候，每一次有夏令会或者是复兴会，到

最后一天都是交通奉献，但是那个时候讲奉献，在今

天看来是不合乎圣经的。因为那个时候讲奉献是讲奉

献出来作传道，女的就奉献出来作Bible Woman，好

像普通基督徒是不用出来奉献的。你要事奉主就要奉

献。所以在礼堂的墙上，挂了一副很大的中国地图，

传道人在那里讲，主爱你，主拯救了你，你一定要把

身体献上，为着主作传道，你要到哪里去传道，你自

己可以拣选。你到台上来，把你的手放在中国地图哪

一点就是将来你去传道的地方。我那时刚刚15岁，刚

刚得救，里面满了血气，我说我爱主，我要去最远的

地方，最艰难的地方去传道。所以我就走到讲台上，

把我的手指在蒙古。感谢主，我到今天还没有到过蒙
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古。但是我是认真的，我要事奉神。那一年我读高

三，我就搜集许多关于蒙古的资料，准备去蒙古传

道，所以到我中学毕业的时候，我自己心里已经定规

了，我不上大学，上大学浪费4年的时间，我要去研究

圣经，这样我才能传道呀。

那个时候我在基督教的团体里很活跃，所以我

认识很多牧师，我也知道些圣经学院，所以我就选了

一个我认为是最好的，就是远东宣教会的圣经学院。

对我父亲说，我不去上大学，我要去念神学，这样可

以装备自己到蒙古去传道。我父亲很爱主，但是他也

很有智慧。他对我说“不”，他说你要到大学去，

你大学毕业之后，我送你去美国读神学。我非常失

望。我已经有很好的服侍神的计划了，但是我们在中

国学习顺服父母，所以我只好到大学去念书。我到大

学去念书的时候我心里实在是下沉的，要浪费4年的

时间呀。那我去读什么东西呢，想来想去，我想或许

历史和圣经有些关系，所以我在大学读的是历史。弟

兄姊妹，为什么说这些呢？因为我愿意与你们交通，

我不但在还没有信主的时候就开始事奉，到我刚刚得

救的时候，我又在那里想要事奉。我在中学最后一年

的时候，在学校里特别活跃，组织了布道团去乡下布

道，礼拜堂里如果开布道会、复兴会，我们这些年轻

人是打前锋的，热的不得了，也忙的不得了。糊涂热

心，照着自己的意思来服侍神，自己拣选要怎么样事

奉神。自己装备自己来事奉神，而不是去寻求神的旨

意，也不明白神的旨意，完全靠自己。但感谢赞美

主，主拦阻了我，我一直到今天都满心感谢神。我到

大学去是痛苦的，那个大学是基督教大学，那里的教

师是美国的宣教士，我去学校之后就完全将自己投入

到基督教的活动中。但是当我与这些教授在一起的时

候，我发现一件事，在我信主的时候，我以为信主的

人都是一样的，都相信神，都相信耶稣是神的儿子，

都相信圣经是神的话语，但我没有想到，那些教授不

信，我那个时候不懂在基督教里还有所谓新派和旧派

之分，他们是受训到中国来传道的，但他们不相信圣

经，他们不信耶稣是神的儿子，他们只讲一些道德、

伦理、社会价值等等的东西。所以当我和他们在一起

几个月之后，我实在感觉没有办法继续，所以我就完

全撇下一切。

我一个人在学校里面，在宿舍里，没有同伴，没

有属灵的同伴，在这种情形之下，我常常说好像神把

我从一个很火热的环境中带到一个冰箱里。那个时候

唯一维持我在主面前的是祷告和读经，我天天跪在地

上读神的话，向主祷告，不管同学进进出出，我就在

那里亲近神。我觉得，如果不是这样，我活不下去。

感谢神，就在安静的时候，主把我放在一个冷房里的

时候，主就开始对我说话。那时我开始看倪弟兄的

书，我认识他，也听说过他，但是我觉得我太“热”

了，不能接受他的教导。但是当我安静的时候，神就

借着倪弟兄写的东西对我说话，渐渐让我看见，事奉

不是那么简单，而是需要明白神的旨意。就在那一段

时间，神就将我从人的传统中拯救出来，叫我真正能

够回到神的话语里。所以当我还在大学的时候，感

谢神，神兴起了一些弟兄姊妹，我们奉主的名一同聚

集，不分任何的宗派，只是以基督为元首，欢迎神的

众儿女，也看见神自己的恩典，但是同时却引起了基

督教的逼迫。但是感谢主，那些年实在是甜美，我回

想最后的两年，常常流眼泪，但是里面满了喜乐。

等我大学毕业的时候，倪弟兄盼望我与他一同同

工，我觉得很不配。我对神说，我还没有好好地明白

圣经，我需要时间来好好的读圣经，我需要时间来预

备自己，但是神不允许，详细的情形我不必说了。所

以我1935年就到上海与倪弟兄一起服侍，但是那个时

候我才20岁，知道的不多，虽然在那里聚会的人有200

人左右，有许多的需要，但是我供应不上去。不过感

谢主，在那里我有所学习。后来我就到中国各处开布

道会，同时也讲一点的圣经。

过了几年，我里面非常疲倦，工作几年了，但

是我感觉我的工作都是外面的，不能真正的把基督分

享给人，因为自己里面没有什么东西。虽然我也能解

一点的圣经，但是实在是缺乏生命的供应。如果只是

讲一些外面的东西，会让人生厌。坦白的说，那时在

中国，我们注意四件事，传福音之后，在人得救之

后，他要做什么？有四件事。第一件事是受浸，第二

件事是掰饼纪念主，第三件事是姊妹蒙头，第四件事

是脱离宗派。如果你把这四件事做完了，那你的工作

就算成功了。但是成功之后又怎样呢？弟兄姊妹属灵

的情形怎样呢？得着多少的供应呢？在我个人的经历

中，那是非常的稀少。所以做了几年之后，我里面实

在是灰心。但是感谢神，1941年年底，大家都知道是

世界大战的时候，那个时候我在新加坡，神奇妙地将

我从新加坡带出来，去了印度，我们上海人有一句俗

语，“倒霉倒到印度国”。我就倒霉到印度国了，但

是我在那的时候，神给了我一个极大的转机，在事奉

上给了我一个极大的转机。主把我放在一边，有两

个月之久，开启我的心，叫我看见，靠着外面事奉

是十分有限的，如果在事奉上你能看见基督，祂是

无限的。事奉就是供应基督，在生命里认识基督，
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把你所认识的基督交通给弟兄姊妹，而不是把道理告

诉弟兄姊妹，不是把教训教给弟兄姊妹，不是把遗传

给弟兄姊妹，不是把律法给弟兄姊妹，这些都是外面

的东西，乃是把基督给人。你如果认识基督的话，那

个认识是无限的，所以事奉也是无限的。主就开了我

的心，开始叫我里面重新起来。从那时一直到今天，

虽然经历了许许多多的起伏和周折，但是感谢主，祂

在我里面扶持了我，叫我看见，如果照着神的旨意来

事奉的话，如果把基督给人的话，这个是永远的，在

这个方面的学习是无限的，在这个方面的事奉也没有

限制。弟兄姊妹，我不过还在那里学习，天天都在学

习。感谢主，所以，弟兄姊妹，我在你们中间，我不

敢站在所谓教导的地位上，我没有这个资格，我更愿

意站在一个弟兄的地位上，与你们有心服侍主的人一

同在主的面前来学习来摸着事奉究竟是怎么一回事。

我后悔我过去费了许多的年日，一切的事奉都是在外

边，主如果还留我在地上，求主怜悯我，叫我不再在

外面事奉，叫我学习怎样在里面、在灵里来服侍我的

主。这是我自己过去失败和蒙怜悯的经过。

事奉的原则究竟在哪里？

今天早晨，我愿意与弟兄姊妹们交通很简单的

一件事，事奉的原则究竟在哪里？事奉是一件荣耀的

事，像我们这样的人神竟然要我们事奉祂，但又因为

这是一件荣耀的事情，这也是一件严肃的事情。我听

说，如果你要事奉英国的女王，不是所有的人都有资

格的，如果你要服侍女王，作她的Lady-in-wait，你

得需要多少的训练哪。如果我们事奉天上的神，难道

祂还不如地上的女王吗？正像倪弟兄所说的，我们要

爬着到主的面前，去服侍祂，所以我们需要有这样的

态度，有这样的态度我们才能学习怎样事奉。我要交

通的，我想弟兄姊妹都知道，不过我要提醒一下弟兄

姊妹，因为属灵的事情是非常简单的，是人把一切都

变得很复杂，你如果真正回到主那里去，一切都是简

单的。所以我的第一个问题是，我们今天的事奉是事

奉神呢？还是事奉人呢？我们今天的事奉是因着人的

需要呢，还是神的旨意？许多所谓的事奉，也许一开

始是以神为方向，但是慢慢就变成以人为中心。

我不能忘记在我读大学的时候，我们学校附近有

医院，那个医院的院长Doctor Snare是一个很有名的

外科医生，他一生替人开刀帮助人，中国的名人如果

生病，一定要他开刀。他就带着病替他开刀，结果那

个病人好了，他却死了。在他临终前，他召集他的儿

女，他说我到中国来是传道的，我作医生是成功了，

但是在传道上我完全失败了，你们都回去，回到美国

去，再到中国来传道，以传道为职业。弟兄姊妹们，

我们看到在事奉这件事上，我们很容易就会从神那里

转到人那里，原因是什么呢？因为我们看到人的需

要，但是我们不懂神的旨意。要明白神永远的旨意，

我们才能真正的事奉神。事奉神是什么意思呢？我们

怎样来事奉神呢？我们看不见祂。事奉神的意思就是

你事奉神的旨意，当然神的旨意是包括一切的，但是

如果我们只零零碎碎地知道神的旨意，而不知道神那

个总管一切的旨意，那个就是神永远的旨意，慢慢地

我们的事奉就会落到人的阶段里，表面上是为着神，

实际上是为着人。所以弟兄姊妹，我们今天究竟事奉

的是谁？这是一件我们必须在神面前非常清楚的事。

有一节圣经很摸着我的心，是使徒行传2 7

章23节，保罗被送到罗马去受审，路上遭遇大风

雨，那时保罗站起来说话，22节，“现在我还劝

你们放心，你们的性命一个也不失丧，唯独失丧这

船。”23、24、25节：“因我所属所事奉的神，

祂的使者昼夜站在我旁边，说：保罗，不要害怕，

你必定站在凯撒面前，并且与你同船的人，神都

赐给你了。所以众位可以放心，我信神祂怎样对我

说，事情也要怎样成就。”在这里可以说保罗做了

一个见证，这里有两句话深深地摸着我的心。他在

那里做见证，是怎么说的呢？他说“我所属所事奉

的神”。第一，这位神是我所属的，我属于他；

第二，我所事奉的。所以我们如果要真正讲到事奉

的事情，第一，我们需要问我们自己，我们是不是

完全属于神的。一个不信的人不能事奉，一个信而

不奉献的人也不能事奉。我们今天信了主之后，如

果我们没有把我们的身体献上，当作活祭，我们还

是自己的主人，如果这样的话，还谈不上真正的事

奉。因为这个就是门徒的意思，门徒就是学徒，不

像今天的学生，在旧时候如果你要作学徒的话，就

要离开家，住在师傅家，你不但要学他的手艺，你

还要学他的为人。所以在你学会的时候，不但你的

技术学到了，你的做人也像你师傅一样，你走路也

像他了，说话也想他了，一举一动都像他了，这就

是门徒的意思。

弟兄姊妹，如果我们要服侍主，第一，我们必

须知道我们是属于谁的，很多儿女的心目中，能说主

属于我，但你能不能说你也属于主？你是中心，神要

围着你；还是神是中心，你围着祂。所以一个人信

主之后，第一个经历就是奉献。奉献不是为神做什

么事情，这是我们当初的错误，不是指奉献了就去传

道。奉献是把你自己的主权完全交给主，祂的爱激
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励了你，叫你不能为自己活，不能自己做主，你要

把你的主权完全交给主。你是重价买回来的，不再属

于自己，而是属于主。弟兄姊妹，你们能这么说吗？

这是绝对的，不是相对的。如果你能说这话。那么第

二步，是事奉你的神。所以我们看见事奉神不是一件

随便的事，感谢主，每个蒙恩得救的人都有心事奉，

但是为什么我们越事奉问题越多呢？原因就是我们还

是自己做主。我们必定要完完全全属于神，什么意思

呢？就是你要寻求神的旨意，不再照着你自己的意思

奔跑，你得明白神今天在地上究竟要做什么。按着圣

经的教训，例如，以弗所书第1章9-11节，“都是照

祂自己所预定的美意，叫我们知道祂旨意的奥秘，要

照所安排的，在日期满足的时候，使天上、地上、一

切所有的都在基督里面同归于一。”这里告诉我们，

在永世之前，神的心中就照着祂的美意立了一个旨

意，这个旨意是什么呢？就是在有一天，天上地上一

切所有的，都要在基督里同归于一。换一句话说，天

上地上一切所有的，都要彰显基督，基督就包括了一

切，祂是一切的头，不管天上地上什么事情，都是为

着祂，都是彰显祂的丰富和荣耀。同时，以弗所书第

3章9-11节，“又使众人都明白，这历代以来隐藏在

创造万物之神里的奥秘，是如何安排的，为要藉着教

会使天上执政的、掌权的，现在得知神百般的智慧。

这是照神从万世以前，在我们主基督耶稣里所定的旨

意。”我们都知道神在永世之前就照着自己的美意立

了一个旨意，这个旨意是统贯神所有的旨意，神做任

何事都是为着这个旨意，那这个旨意是什么呢？就是

叫一切都包括在基督里面，要基督成为一切的荣耀，

一切都是为了基督，一切都是基督，一切都是彰显基

督，这些是神在祂自己美意里定的。然后在第3章，也

是永世之前，神在基督里也定了一个旨意，祂在基督

里定的旨意是什么呢？就是祂要一个教会，是祂的身

体，是充满万有者所充满的。

事奉的对象是谁呢？

弟兄姊妹，我们今天事奉神，事奉什么呢？事奉

的对象是谁呢？这个方向是什么呢？很简单。我们所

有的事奉都是为了基督为了教会。凡是与这个联系在

一起的都在神的旨意里。不在这个旨意里的都变成事

奉人。所以你看见，这个就是圣经给我们看见的最基

本的原则。我们的主在地上时，祂的事奉只有一个原

则。祂的一生就问一个问题，父怎么说？是不是父的

旨意？再好的事情，如果不是父的旨意，祂也不做；

再坏的事情、再苦的事情，如果是父的旨意，祂就顺

服，这是主在地上活着的一个原则。所以祂是一个事

奉神旨意的人，祂在十字架上完成了神的救赎。诗

篇40篇6节，我们常常说这节经文就是预言基督来

到地上，第6-8节：“祭物和礼物，你不喜悦，你

已经开通我的耳朵；燔祭和赎罪祭非你所要。那时

我说：“看哪，我来了！我的事在经卷上已经记载

了。我的神啊，我乐意照你的旨意行；你的律法在

我心里。”我们的主来到这个地上，祂说燔祭和赎

罪祭不要，你为我预备了一个穿通的耳朵。什么是

穿通的耳朵呢？因为在当时，如果一个希伯来人做

了另外一个希伯来人的奴仆，他要服侍他六年，到

第七年他就可以自由了，但是如果这个仆人说我爱

我的主人，我爱我主人的家，我不愿意自由，我愿

意终身服侍你。那么接下来怎么办呢？他就被带到

审判官那里，为要确定这话是真的，而不是被勉强

的。然后他到家门口，主人会在他的耳朵上穿一个

洞，这个记号就是爱的奴仆，终身的奴仆。弟兄姊

妹，今天我们要服侍主也是这样，我们耳朵必定要

被穿通，这个穿通就是终身做主的奴仆。为什么是

耳朵呢？因为事奉第一件事是耳朵，如果你不听主

人的话怎么事奉呢？你一定要心诚的知道主人的意

思，然后你才能服侍他。

弟兄姊妹，我们今天看见主是这样，我们也要

这样。如果我们要事奉主，必定要穿透我们的耳朵。

第二点，如果我们要事奉主的话，这个事奉的路究竟

在哪里？或者说事奉的方式在哪里？说起来其实很简

单，我要问你们一个问题？你们作基督徒作得辛苦不

辛苦？你作基督徒是不是作到很紧张？我常常说，紧

张的基督徒是个好基督徒，因为不紧张的话表示你不

在意，随便怎样都可以。如果你真要作基督徒，要像

主，你就会尽你所能的像主，但是你学却越学越不

像，越作越不对，所以你作的好辛苦。感谢主，我们

怎么能作基督徒？我们怎么能过基督徒的生活？记住

一件事，我们自己不可能，谁能遵守登山宝训呢？没

有一个人能。但是神说，“你要完全，像你们的天

父完全一样”。那谁能作基督徒呢？只有一个人，基

督。是不是呢？你要作基督徒你作不来，但是基督能

作，祂一生在地上就是给我们看见怎样过基督徒的生

活。所以作基督徒的秘诀很简单，“我如今活着不再

是我，乃是在我里面的基督活着”（腓立比书1章21

节）是不是很简单呢？我们把它搞得好复杂，有了基

督还不够，我们还要自己努力，那是不行的。不再是

我，乃是基督。只有基督能作基督徒。同样的原则，

谁能事奉神呢？只有基督能事奉神，只有基督的事

奉天上才有声音说：“这是我的爱子，是我所喜悦
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的。”我们在事奉上的毛病在哪里呢？就在我们自己

事奉，我们不让基督在我们里面事奉。所以圣经满了

这样的教训，圣经告诉我们，说属血气的人不明白神

的事，他也不会顺服。罗马书第8章也告诉我们，属

肉体的人不遵行神的旨意，是与神为敌的，可我们听

见这些话好像没有听见一样。我们还要靠我们自己的

聪明，靠我们自己的才能，靠我们自己的力量去事奉

神。弟兄姐妹，这些事奉都是表面的，有一天这个泡

泡是要破的，真正的事奉必须是出自基督自己。请允

许我问一句：“神把基督放在你里面是为了什么？是

为着上天堂的门票呢？还是为着要作你生活？圣灵住

在我们里面，究竟是为着什么？祂就是要把基督的生

命从我们里面释放出来，所以我们才能事奉神。弟兄

姐妹，事奉的原则很简单，不再是我，乃是基督。所

以你们看，哥林多后书第4章，保罗用了一个比喻，第

7节：“我们有这宝贝放在瓦器里，要显明这莫大的能

力，是出于神，不是出于我们。”

不是出于自己，乃是出于神

我今天早晨要送给弟兄姐妹们两节圣经，什么你

们都可以忘记，你只要记得这两节圣经就行了。第一

节就是腓立比书1章21节，“现在活着的不再是我，

乃是基督”。这是关乎我们基督徒生活的问题。还有

一节是哥林多后书4章7节：“我们有这宝贝放在瓦器

里，要显明这莫大的能力，是出于神，不是出于我

们。”哥林多后书讲到事奉，4章第一节：“我们既然

蒙怜悯，受了这职分，就不丧胆。”虽然这是使徒的

职分，但是事奉的原则都是一样的。我们怎么能事奉

呢？靠着什么能力来事奉呢？怎样事奉才有功效呢？

都在4章7节里，我们是瓦器，在我们里面的基督是宝

贝，在事奉上要显明这莫大的能力，这能力从哪来的

呢？从瓦器出来的吗？是从宝贝出来的。这里有一个

是和一个不是。不是出于自己，乃是出于神。所以这

里有一个不是，乃是不是出于自己。我们的毛病在哪

里呢？都是出于自己，所以做得焦头烂额，还不讨

好。因为这个来源错了，应该是出于神才对。这个出

于神就是出于住在我们里面的基督，所以今天事奉的

问题在这里，我怎样能叫外面的人破碎，叫我里面的

人出来。

我没有办法，但是神有办法。神在我们环境里

兴起许多的工作来，我们叫它圣灵的管制，不但圣灵

在里面光照我们，叫我们明白，更在我们每一天的环

境里为我们安排。要把我们这个瓦器破碎、我们的肉

体、我们的旧人、我们的己、我们的己的生命……，

要把这个东西破碎，然后住在我们里面的基督的莫

大的能力就要显现。所以圣经中，保罗说我们身上带

着耶稣的治死，叫基督的生在我们里面，并且也在你

们里面。基督的十字架在两千年前已经完成了，两千

年前我们的旧人已经与基督同钉十字架了，这个是客

观的真理，永远是真理，不会改变的。两千年前是这

样，今天也是这样。基督钉了十字架，不光把我们的

罪带去，把我们的罪人也带去，我们要相信，我们根

据这个信心，然后圣灵就在每天的生活里把耶稣的治

死加在我们身上。这种基督的治死是从基督的死来

的，基督的死是真理，所有属灵的经历都是真理来

的。所以圣灵就把基督的死做在我们的身上，变成耶

稣的治死，叫我们被治，叫基督在我们里面能释放，

这个就是事奉。所以弟兄姐妹，今天的问题在这里，

多少的事奉是出于基督的？多少的事奉是出于我们自

己的？将来在基督的台前，就是根据这个来定规的。

究竟我们在地上做的是草木禾桔呢，还是金银宝石？

完全是根据这个。如果是出于人的，是草木禾桔；如

果是出于基督的，那是金银宝石。如果是出于人的，

都要被烧掉。感谢神，自己仅仅得救，因为这里不是

讲永生永死的问题，这里是讲天国奖赏的问题。所以

弟兄姊妹，简单的说，事奉我们要清楚，是事奉神

呢？还是事奉人？在事奉上，我们所用的力是出于神

的力，还是自己的力？将来在审判的台前，神所要审

判的是根据什么？是根据我们的呢？还是根据基督在

我们里面？总而言之，弟兄姐妹，感谢主，神把祂的

旨意显明给婴孩，而向聪明通达的人就隐藏起来。所

以求神怜悯我们，叫我们像小孩子一样，好叫我们在

天国里有份。感谢主！

我们最后一同祷告：“主啊，我们感谢赞美你，

因为你实在是满有恩典、满有怜悯的神，你是初，你

也是终，一切都是从你而来，也都经过你，也都归给

你，主啊，求你今早怜悯我们，让我们在你面前学一

个简单的功课，怎样能接受你自己一起的工作，叫我

们能放下我们的自己。活着是你，事奉也是你。奉主

耶稣基督的名。阿们！”

(孙亮姊妹根据录音整理，未经江弟兄审查)
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新 造 的 人

我们读圣经哥林多后书5:17：“若有人在

基督里，他就是新造的人，旧事已过，

都变成新的了。”这节圣经告诉我们怎样做一个新造

的人呢？主要是你在基督里你就是一个新造的人。第

二处圣经是以弗所书2:8-10：“你们得救是本乎恩，

也因着信。这并不是出于自己，乃是神所赐的；也不

是出于行为，免得有人自夸。我们原是祂的工作，在

基督耶稣里造成的，为要叫我们行善，就是神所预备

叫我们行的。”这里我们要注意的是：我们是神的工

作。最后一处圣经是哥林多前书1:30：“但你们得在

基督耶稣里是本乎神，　神又使他成为我们的智慧、

公义、圣洁、救赎。”

新造的人跟旧造的人有什么不一样

我想跟弟兄姐妹讲的是“新造的人”。那么新

造的人跟旧造的人有什么不一样呢？那么我们从旧约

创世记开始，看神创造天地。为要造人的缘故，用六

天把人所需要的生活环境创造好以后，就造人。我们

都知道，神为什么要造人。神创造人是有祂永远的旨

意。人不是宇宙中第一个创造的活物。神首先创造

世界万物的时候，祂为什么要创造呢？是要彰显祂自

己的荣耀，所以祂创造了万有。看神所创造一切都是

很奇妙。人不是第一个被创造的。创造了万有以后，

神创造了天使，管理万有。天使跟人不一样的地方是

天使有灵体，他们没有一个血肉的身体，所以他是一

个被造的灵。被造的灵是做什么的呢？是服役的灵，

是做仆人的。那么他侍奉谁呢？他侍奉创造者，就是

神，独一的神。但是我们也知道，神是独一的神，又

是圣父，圣子，圣灵三位一体的神。开始时神让天使

管理整个宇宙。天使有多少呢？圣经里没有告诉我们

具体的数字，但圣经里告诉我们侍奉神的天使有千千

万万。而且天使还分等级。那个最高的天使就是天使

长。圣经告诉我们这个最高的天使长是被膏的基路

伯。基路伯是天使长。“被膏”是什么意思呢？所谓

被膏的就是授权给他的，他就有权柄管理神创造的那

一个天地。但是我们从圣经里知道，被造天使长很美

丽，我们的神也是太好了，爱他所造的那个灵，给他

智慧，给他能力。他就产生了骄傲。他看见所有被造

的都要敬拜我们的神，这是理所当然的。你是被造的

应该敬拜，服侍这位创造者。但这位天使长也想得到

被造之物的敬拜；他想跟造他的主同等。从此以后天

上发生了叛乱。神就将他从神的宝座处被驱逐出来到

了空中。但他是被膏的，是授权的，他变成了神所创

造的世界的王。所以神就要造人的目的就是要人来代

替背叛的天使来行使管理地的主权。人暂时比天使低

一等。所以诗篇里说：“人算什么，你竟顾念他。”

在神所造的活的东西里面，只有人是照着神自己的形

象造的。第一个人叫亚当，造人和造天使不一样的地

方，是神用泥土造人的外体。又吹气在人的鼻孔里，

使人成为一个有灵的活人。因我们人是泥土造的，将

来一旦灵离开身体归回神，我们的身体归回泥土。所

谓的活人就是活的魂，所以我们人跟天使完全不一

样，天使只有灵，有思想，有意志，但没有身体。而

我们人是有灵，有魂，有身体，而代表人本身的是

魂。灵就是神的气，灵进入人的身体就产生了一个

魂。它代表我们个人即自己的已。而魂神给它有自由

意志、感情、思想，所以他有个体，自我意志，有身

体，这个身体是属肉体的身体。

违背神的命令就是罪

第一个人是亚当，他是神造的第一个人，是一

个男性，为什么？因为神是照着神自己的形象造的。

神用泥土只造了一个男的，而没有同时用泥土造女

的。神创造所有的东西，神看一切很美好，只是神看

着亚当一个男的独居，没有配偶，觉得不好。于是神

就把一切被造的动物带亚当面前，看哪一个可以作为

亚当的配偶，结果没有一个相配的。神让亚当睡了，

从亚当的肋骨中抽出一根，造了一个女人叫夏娃。这

个女人是从亚当的骨肉造成的。当神把夏娃带到亚当

跟前，亚当一见夏娃说，这就是我的配偶。神就祝福

他们。从此他们一男一女要离开父母，二人成为一

体，叫他们生养众多。把他们放在伊甸园里。神叫

丁荣施
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伊甸园里生出很多果树，果子很好看也很好吃。神就

让他们管理这个园子。在园子的中心，有二棵特别的

树：一棵叫生命树，一棵是分辨善恶的知识树。神对

亚当、夏娃说，园里面所有树上的果子都可以吃，唯

有园中那棵分辨善恶树的果子你不能吃。因你吃的日

子，你必定死。那么我们都知道亚当犯了罪，他吃了

分辨善恶树上的果子。这果子不是他自己摘来吃的，

是夏娃首先摘来吃的，以后又给亚当吃了。那么夏娃

为什么要吃这果子呢？是那个蛇诱惑欺骗夏娃。我们

都知道，这个蛇的后面实际上是撒但。蛇欺骗夏娃时

说：“神岂是真说园子里的果子都不能吃吗？”为什

么蛇先诱惑夏娃，而不是亚当呢？是夏娃先犯罪，亚

当后犯罪，为什么呢？因为撒旦看到夏娃与亚当没在

一起，就前去诱惑夏娃。所以撒旦知道女的比男的容

易被诱惑。男人跟女人性格真的不同。神创造亚当、

夏娃是有目的。要他们在一起的。夏娃不但自己吃了

禁止的果子，而且也给她的丈夫吃了，所以罪就进来

了。什么叫罪呢？违背神的命令就是罪。神叫你不要

吃，吃的时候必定死。他们还是违背，违背神的命令

就是犯罪。罪的结果是什么呢？罪的结果就是死。我

们看到好像亚当、夏娃他们吃了禁果之后，当时也没

有死。而且吃了以后眼晴就明亮了，看见自己的羞

耻。没吃果子前，他们没有衣服穿，虽然赤身露体也

不觉得羞耻。因为在他们没有犯罪前，神创造他们时

是有荣耀围绕他们，作他们的身体的遮蔽，一旦犯罪

以后荣耀就失去了，他们就看见自己是羞耻的。那么

这个人以后死不死呢？在那个时候真的死了没有呢？

在那个时候是他们的灵死了。因他们违背了神的旨

意，犯了罪，罪使人与神分开了。那个时候的人虽然

很长命，但是最终还是得死。这就是神最初所造的人

的坠入死亡。死的原因是犯罪，为什么犯罪？就是违

背了神的命令。

后来人犯罪越来越厉害，他们心里所思想的，尽

都是恶！神看那世代的人没有希望了。后来神就用洪

灭掉了那个世代的人。那世代里有一个义人叫挪亚，

还有一个叫以诺。以诺与神同行三百年，就不见了。

神叫挪亚造了一个方舟。神决意灭掉世上活的动物，

同时要拯救挪亚一家八口人和一些神指定的动物进入

方舟。洪水就来了，洪水泛滥在地上四十天。我们知

道，那洪水涨到最高山顶之上，十五肘，山岭都淹没

了。凡在地上有血气的动物，飞鸟牲畜，走兽和爬在

地上的昆虫以及所有人都死了。凡在旱地，鼻孔有气

息的都死了。后来洪水退去。第二代人类从挪亚一家

八口人，挪亚夫妻，三个儿子及三个媳妇开始。所以

中国字的“船”很有意思，船一边是舟，一边上面是

八，下面是口。在中国文化里“口”也可以代表人即

八口人，一家八个人。挪亚的三个儿子是闪，含，雅

弗。含是长子，二儿子闪，小儿子雅弗。后来挪亚成

了一个农夫，盖了葡萄园又用葡萄酿酒。他喝了园中

的酒便醉了。喝酒醉了很不好，所以圣经上不是说不

能喝酒，而是说不能醉酒。因为醉酒能使人忘乎所以

了。挪亚醉酒以后，脱光衣服，光着身子睡觉，暴露

了他的羞耻。含进来看见挪亚光着身，就去告诉两个

兄弟。闪跟雅弗听见以后，他俩拿件衣服，倒着退着

进去，给父亲盖上。挪亚醒了以后知道小儿子对他所

作的事，挪亚就咒诅迦南。

以后神拣选了亚伯拉罕，亚伯拉罕就成了神所祝

福的子民的祖宗。这是第二代。那么他们能不能算是

新造的人呢？亚伯拉罕被神拣选，以后亚伯拉罕的子

孙成为一个民族。神给他们律法，叫他们在地上遵行

神的旨意，能够荣耀神的名。亚伯拉罕的子孙以后成

为以色列。以色列的子孙以后有国度，有合乎神心意

的王，就是大卫。但是他们算不算是一个新造的人？

算不算？神本来创造了宇宙万物及亚当，夏娃后，

看样样都是好的，就安息了。但是主耶稣到地上来的

时候，为什么在安息日治病？如果那个安息日能够叫

神安息的话，那么主耶稣就用不着在安息日治病了。

为什么要治病呢？安息日是给你安息的，安息日不光

是叫你睡觉，是叫你可以敬拜神。但是主耶稣在圣殿

里看见了什么？一个躺了三十八年的瘫子。主耶稣问

他，你希望能够痊愈吗？那个瘫子说，当然想痊愈

了。但是水动的时候，第一个下去才能得到医治。没

有人把我放下去。他天天等，年年等，你说他有没有

安息呢？主耶稣看这么多人无人牧养，他们能有安息

吗？因这个缘故神也没有安息，所以神还要工作。神

为什么要工作呢？因为人已经失去了安息。因犯罪的

缘故，死亡来了，将来还要永远的灭亡。神爱世人，

甚至将他的独生爱子差到地上来做人。人到快要灭亡

的时候，人败坏到极点的时候，主耶稣到地上来。主

耶稣到地上来是干什么的呢？主耶稣到地上来是遵行

神的旨意的。神的旨意就是让主耶稣道成肉身，神要

在肉身显现，叫人明白神的旨意。而且叫基督来完成

神公义的要求。所以主耶稣必须到地上来为我们钉十

字架，神给人的安息已经破坏了。谁破坏的呢？是罪

破坏的。罪进到人里面。所以主耶稣说祂那个时代是

个淫乱罪恶的时代，弯曲悖逆的时代，没有安息的。

那么神叫主耶稣来做工作。所以主耶稣说我父做事直

到如今，我也做事。实际上主也这样说：“我做这些
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事实际上是父在那边叫我做的。”所以只有主耶稣道

成肉身到世上来，为我们罪的缘故，使我们这些死在

罪恶过犯中的人，能够进到神的荣耀里，中间必须有

一个主耶稣来做救主。祂必须为着我们的缘故，满足

神公义的要求。那么主耶稣能不能做到这个要求？主

耶稣问门徒：“你们说我是谁？”使徒彼得说：“你

是基督，是永生神的儿子。”彼得说对了，但是主耶

稣说：“这不是你属血肉的告诉你的，是我天父指示

你的。”但接着主耶稣告诉门徒，人子还没有从死里

复活以前不要告诉人说我是基督。明明是基督，为什

么主耶稣告诉门徒在他还没有从死里复活以前不要对

人说我是基督？所以，有一点也是重要一点，主耶稣

要成为我们的救主以前必须要经过死而复活这一过

程。所以主耶稣在客西马尼园的时候，祂祷告三次，

祂也盼望把那个杯移去。不过主又说，不要照着我的

意思，要照父的意思。神知道祂的儿子这么好，这么

听话，为什么要受这么大的苦呢？神是无所不能的

神，是不是主耶稣可以免去这个杯，不钉十字架，也

可以满足神永远的旨意呢？没有可能！主耶稣必须钉

十字架，而且钉十字架后第三天必须要复活。如果祂

钉死了，过了三天没有复活，祂还不能成为基督。我

们感谢主！主的门徒们都听过主的这句话，祂要被

杀、被埋，三天后要复活。所以主被钉死了之后，埋

在坟墓里。那些杀害祂的人派了很多兵丁看守，不让

门徒偷走耶稣的尸体。我们感谢主！神的大能叫祂从

死里复活了。而且基督的复活跟拉撒路的复活不一

样。拉撒路复活以后还是要死的，因为什么都没有改

变。主耶稣死里复活后，身体改变了。这是非常非常

重要的事情。如果基督不从死里复活，而且身体不能

改变，不能成为荣耀的身体，那我们要成为新造的人

的盼望是空的，是没有希望的。

在基督里你就是新造的人

今天我们要成为一个新造的人，我们只有成为

一个新造的人，才可以和神一同在荣耀里，永远在一

起，事奉祂。基督不光是死而复活，祂的十字架不光

是解决了我们的罪，而且把我们的旧人和祂同钉十字

架。我们今天信主，而且受浸了，与主同死、同埋、

同复活，一同升到天上，我们成为一个新造的人。

你怎么成为一个新造的人呢？你必须在基督里。有的

人说，我已经是一个重生的人，我已经有基督的生命

在我的里面，那是不是我就是一个新造的人呢？实际

上说，你应该是。但是你是不是真的活在基督里呢？

你如果活在基督里你就是新造的人。如果你不是活在

基督里，你想凭你自己活出基督的生命，你是做不到

的。因为如果我们不是活在基督里，还是活在自己里

面，你想要成为一个新的人，你可能跟我们一样，都

有一个这样的经历：立志行善由得我，行出来却由不

得我。我想要行的善没有行出来，我不想行的恶却行

出来了。那我究竟得救了没有？保罗那时候当然是重

生得救了，但是他说：“我真是苦啊！谁能救我脱离

这取死的身体呢？”他真的发现在我们的肉体里面没

有良善。所以我们只有活在基督里，祂成为我们的智

慧、公义、圣洁、救赎，使基督成为我们的一切，这

个时候，我们就成为一个新造的人。如果我们不活在

基督里，你的“己”没有死掉，你的“己”没有被十

字架对付，那么你不会是个新造的人。很多弟兄姊妹

还弄不清楚一件事：“重生”和“得救”是不是一回

事？其实“重生”是你得救最起码的一个要求。因为

你还没有重生，你就见不到神的国。如果你不是圣灵

和水生的，你就进不了神的国。重生是得到一个新生

命，是灵的得救。但你的“魂”是否得救了呢？我们

的“己”就是魂。所以主耶稣说若有人要跟从我，就

当舍已背起他的十字架来跟从我。你的“己”不舍掉

的话，你不可能进神的国。所以，魂要得救，就要舍

已。重生不等于你已经脱离了自己的肉体。不过你已

经有基督生命在里面，已经有永生了。魂要得救，你

必须舍已，必须背十字架，也必须爱主胜过一切。如

果魂也得救了，听主的话了，你的身体是否得救了？

否则还不是完全得救。我们这个血肉之体不能承受神

的国的。现在很多人对身体得救还很糊涂，对自己的

身体还存很大的希望，因主来的时候还要复活。所以

有些人担心以后火葬自己的身体没法复活。其实这个

身体拆毁了以后就没用了。到有一天，主再来时，我

们要像祂，我们的身体会改变。如果我们离开世界

了，我们到哪去了？我们活着是基督，那我们自己的

生命哪去了？很多人想：亚伯拉罕现在在哪里？以撒

在哪里？雅各在哪里？大卫在哪里？主耶稣说他们在

神那里，在神那里都是活的。我们现在和主同死同埋

同复活，基督是我们的生命，那“我们的生命”哪去

了？我们的生命是和基督一同藏在神里面，所以你看

不见了。神在哪里？神在天上。基督现在在哪里？基

督在神的右边，隐藏着。当基督显现的时候，我们也

同基督一同显现在荣耀里。当基督来的时候，我们就

要见祂，我们那时就要像祂，我们也有一个和基督相

像的身体，荣耀的身体。现在这个身体一点都不荣

耀。许多为主殉道的人，他们的身体都没了。但他们

是头一批复活的，复活时得着一个荣耀的身体与主

相似。若有人在基督里，他就是一个新造的人，旧
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事已过，一切都变成新的。我们怎么在基督里？主耶

稣在约翰十五章说：“我是葡萄树，你们是枝子；常

在我里面的，我也常在他里面，这人就多结果子；因

为离了我，你们就不能作什么。”所以，我们今天要

学一个功课，我们要听主的话，遵守祂的命令。主怎

样遵守神的命令，我们也要遵守主的命令。有一个命

令是：你们要住在我的里面。主要做成这个事情，我

们要信还要遵行。有了主的命令并遵守的这人就是爱

主的，爱主的主必爱他，父也要爱他，并且要向他显

现。父和主会藉着圣灵一同住在他里面。所以今天我

们要听圣灵的话，不是光听道，要行道。主怎么告诉

我们，我们要听，要遵行，要依靠祂。我们如果住在

基督里面，就是一个新造的人，旧事已过，一切都变

成新的。我们得以在基督里，是本乎神，不是本乎我

们自己。神又使基督成为我们的智慧、公义、圣洁、

救赎。所以不要自己在那里想，我要成为公义，我要

成为圣洁，我要成为完全。你做不到的，因为我们得

以在基督里是本乎神。求主圣灵给我们有异象，真的

叫我们有看见，真的叫我们不只是头脑的知识，真的

叫我们感谢主。我今天只要信祂，爱祂，遵守祂的命

令，我们就可以住在祂里面。我们就可以成为一个新

造的人。在加拉太有些人还要遵行律法，还要自己努

力。但是保罗说，如果你还要受割礼，那么你就是从

恩典中堕落了。保罗说，受割礼不受割礼都无关紧

要，要紧的是做新造的人。如果我们不明白，就来到

主面前跪下来，求圣灵的启示。没有圣灵的启示，我

们看不见异象。不在乎定意的，不在乎奔跑的，而在

乎发怜悯的神。神爱我们不是因为我们好，爱我们是

因祂的本性。但神是公义的，圣洁的，所以必须主耶

稣基督来做救主。离开基督就没有我们的一切，所以

基督是神永远旨意的中心。如果不懂，求圣灵带我们

进入一切真理。不过如果没有心追求的话，懒惰的人

很难进天国，所以我们要更加努力，因为天国是努力

的人才能进入的。

邵亚元姊妹、盛文亮弟兄根据录音整理

读经  提摩太后书 1:9-10：“神救了我们，以圣召召我

们，不是按我们的行为，乃是按祂的旨意和恩典。这

恩典是万古之先在基督耶稣里赐给我们的。但如今藉

着我们救主基督耶稣的显现才表明出来了。祂已经把

死废去，藉着福音，将不能坏的生命彰显出来。”

哥林多后书1:10：“祂曾救我们脱离那极大的死亡，现

在仍要救我们，并且我们指望祂将来还要救我们。”

祷告  “爱我们的主，我们因着你的恩典聚集在这里。

我们的心向着你，也安静在你面前，因着你的话得着

帮助。站在这里的是一个卑微的器皿，求主洁净他，

让他能够把你的话讲出来，让我们都在你的面前蒙

恩。主，我们感谢你。过去几周，我们在这里听了很

好的信息。求主继续地带领，让我们被你的话语再次

光照，得着生命的供应。主，让你的宝血保护我们，

让我们在这里的聚会不受仇敌任何的搅扰。让你得着

荣耀；让你得胜的名再得着更大的荣耀。主，恩待我

们，给我们一个能听的耳朵，更给我们一个能明白的

悟性，和一个肯顺服的灵，顺服你的话。求主听我们

的祷告，向我们施恩。奉主耶稣的名。阿们！”

活人生命的三部分：身体、灵和魂

今天我所要交通的，是看看神在我们每一个得

救的人身上的救恩是何等的全备。我们都知道，当神

造人的时候，祂为我们造了一个身体，是用泥土造

的。然后祂吹一口气，圣经说这个泥土造的人就成

了“有灵的活人”。准确的翻译应该是成为一个“活

的魂”。当神的气吹到这个泥造的人里面，当神吹的

这个生命之气，和这个泥土造的人相碰的时候，很奇

妙地，就产生了一个魂。一个活人的生命有三部分：

身体、灵和魂。

灵是我们和神交通的一个凭借。灵有三个功用：

一个是良心，一个是直觉，一个是交通。当我们得救

的时候，我们的灵活了。请我们再读一处圣经，以弗

所书2:1-2：“你们死在过犯罪恶之中，祂叫你们活过

来。那时，你们在其中行事为人，随从今世的风俗，

顺从空中掌权者的首领，就是现今在悖逆之子心中运

全备的救恩
王明理
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行的邪灵。”当我们的始祖犯罪之后，吃了不该吃的

果子，他的灵就死了。灵死了就是灵失去了功用，

失去了和神交通的凭借。人犯罪以后，不能再和神有

交通。我们的祖宗犯了罪，他把一个犯罪的本性或者

犯罪的本能就遗传给了所有他的后代，平常我们叫天

性。人的天性就是犯罪，所以圣经里形容说犯罪以后

的人终日思考的尽都是恶。以弗所书2:1说：从前我们

死在过犯罪恶之中，就是说到一个没有得救的人，就

是亚当的后代。所有的人都是死在过犯罪恶之中，因

为我们的始祖犯了罪。罪从他进入了这个世界。犯罪

的根源乃是从魔鬼来的，就是以弗所书2:2所说的那

个“空中掌权者的首领”。直到今天有空气的地方还

是魔鬼掌权的时候。

从启示录里面我们也知道，直等到主耶稣再来的

时候，祂要胜过仇敌，空中掌权的将要变成基督掌权

的。因为魔鬼试探了人的始祖，罪从此进入了世界，

所有亚当的后代，不管你愿意不愿意，你都是一个在

罪中活着的人。这个认真地说，不是你要负责的，是

我们的始祖亚当夏娃需要负责的，因为罪是从他们

进入了世界。每一个亚当的后代都有一个犯罪的天

性，这个不是我们想要摆脱就可以摆脱的。因为这个

罪性，人就犯了很多的罪行。罪性是在人里面的，罪

行是我们犯出来的，所以我们就成了一个罪人。这是

我们天生的，一生下来就有的光景。但是因着神的恩

典，神爱世上每一个人，祂就要拯救世上犯罪的人。

我们的神是公义的神，是圣洁的神，祂恨恶人所犯的

罪，但是祂爱这些犯罪的人。神把人和罪分开来。神

爱世上每一个犯罪的人，因为人是祂所造的，而且是

照着祂的形象造的。但是神恨恶人所犯的罪。神是慈

爱的神，祂要拯救世上的人，这就是神的救恩的开

始。

神的救恩是根据祂是公义慈爱圣洁的神，所以

神的救恩就临到了世界。这就是我们传福音的时候所

宣告的约翰福音三章十六节，天上的神爱世上每一个

人，爱到一个地步，就把祂的独生爱子，就是主耶稣

基督赐给世上每一个人，要来拯救犯罪的人脱离罪。

拯救人让人脱离罪的目的是脱离死。因为圣经告诉

我们：罪的工价就是死。魔鬼让人犯罪有一个目的就

是要让人死，永远地死。因为魔鬼有一个计划：要和

神作对。神所预备的人的将来是得到永远的生命，是

过永远的生活。但是魔鬼的计划是要人永远地死亡，

因为牠的结局就是死，牠要让世上的人一同分享牠的

死。所以犯罪的结果就是叫人死。先是人的灵死了，

不能和神来往，这是魔鬼的诡计。它用各样的方法让

人死，而且它用的一个方法就是让人犯罪。最根本的

原因就是魔鬼要用罪把所有的人绑住，用各种花样的

罪把人捆绑，到一个地步让人死亡。这是魔鬼的诡

计。但是感谢神！神来拯救犯罪的人。第一，祂先让

我们的灵活过来，恢复它的功用，让我们的灵能够和

神有交通。主耶稣的宝血洁净我们一切的罪，希伯来

书告诉我们洗净我们的天良，洗净我们的良心。良心

是灵第一个感觉，叫我们知道什么是合乎神旨意的事

情，什么是不合神旨意的事情。这是我们的良心所能

感觉到的。这一个不用人教导，也没有人能教导你。

只有住在我们里面的圣灵能教导我们。圣灵住在灵复

活的人里面就是做这个工作。

魂就是我们真正的自己

但是我们还有一个魂。这个魂就是我们真正的

自己。我们每一个人有一个个性，这个个性就是魂的

主体。我们的魂是和人来往的凭借，天天生活是在魂

的支配下。魂有三个功用：第一，是我们的情感，第

二，是我们的思想，第三，是我们的意志。每一个人

都有情感，这个情感就是你喜欢或者不喜欢，这是我

们最外边的感觉。当魂在活动时，首先是情感在接触

世界。你有了情感，它进入你的思想，你天天所思想

的就是你情感所接触到的。你喜欢的事你就思想，怎

样去得到你喜欢的，这个就是我们的欲望。当你思想

到一个地步，我们说思想成熟的时候，我们就要做一

个决定，这个决定就是我们的意志。平常我们不大去

思想这些事。我们就是很自然地活在魂的掌握之下，

这就是一个一般人的生活。

不管是得救的人还是没有得救的人，都是活在

魂的层面。这个魂在我们没有信主以前是受魔鬼的控

制，所以我们有很多的欲望。魔鬼藉着许多犯罪的花

样来吸引我们，让我们的情感喜欢那些我们想要的东

西。然后就想尽了办法，要满足这个欲望。我们就决

定做很多的事情来满足我们魂的要求。所以魂是支配

一个人在看得见的世界里生活的主宰。在我们没有得

救以前，完全是在那个空中掌权者的首领，就是掌握

幽暗世界的那个邪灵的掌管之下。牠是罪恶世界的

王，凡有空气的地方都是牠掌管，魔鬼掌管的范围只

是在大气层之下。我们知道大气层之外还有好几重

天，我们人类现在能达到的是空气以外的太空。神所

造的这个空间太大了，有好多层的天空。神所造的这

个宇宙太大了，有空气的只有地球。只有这个有空气

的地球有魔鬼在掌权。主耶稣在地上称牠作世界的

王；在以弗所书称牠作空中掌权者的领袖。大气层之

下一切都没有价值，没有属灵的价值，都是虚空。这
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是旧约的传道书告诉我们的：在日光之下所有的都是

虚空，没有一点属灵的价值。这是魂所生活的空间，

是人的第二部分，魂的层面和它生活的范围。这个范

围可以说是不大受空间和时间的限制。你在这里，但

你的思想可以到很远的地方，这是我们魂的范围。

还有第三部分就是我们的身体。这个身体是物质

的，是属土的，它的性质和土是一样的。今天有很多

人身体不健康，是因为缺少了一些元素，所以就要用

人造的维他命来维持生命。有的人缺少钙，有的人缺

少磷等等，当你缺少这些物质的时候你的身体就会软

弱。所以我们的身体是活在有限的空间和有限的时间

里。我们这个物质的身体是和物质接触的媒介。看得

见的世界我们只能用身体去接触它，这是我们身体的

功用。你可以用手去拿一个东西；用眼睛去看一个东

西，但是只限于你所在的空间。你在这里不能看见很

远的地方；你的手不能拿到另外一个地方的东西。这

是我们身体所受的限制。神拯救我们的救恩，也是针

对我们这个人的需要。祂先让我们的灵活过来，恢复

和祂的交通。祂还叫我们的魂得着拯救。

接受我们的救主，永远得救，

这是指着我们的灵得救

提摩太后书第一章：神拯救我们是照着祂的旨意

和恩典，这个神的旨意是永远的旨意。神有一个永远

的旨意，神不只是造这个看得见的世界，神还造了一

个伟大的宇宙。我们这个世界比起那个宇宙来讲太渺

小了。神造的宇宙当中，有很多很多的空间，有很多

很多的小的宇宙。现在的科学家告诉我们，地球不过

是在太阳系里面的一个小小的星球。就大小而言地球

在太阳系中排第十位，比地球大的星球也有，比地球

小的星球也有。月亮就比地球小，它也是在太阳系里

运行的。在神所造的宇宙当中有很多这样的体系，我

们人所能认识的是很有限的。我们太渺小了，但是神

没有放弃我们。

神拯救我们有三个步骤，先叫我们的灵活过来，

恢复和神的交通。祂还要拯救我们的魂，救我们脱离

魂的势力，脱离我们这个败坏的魂所过的生活。哥林

多后书第一章说，神曾拯救我们脱离极大的死亡，这

个指着我们的灵所说的。脱离那个极大的死亡，让我

们的灵活过来，让我们能够有永生。跟着说现在还要

救我们。这段圣经过去我不大明白。神曾救我们脱离

极大的死亡，为什么现在还要救我们呢？救我们什

么呢？我不明白。慢慢地我才看见，这是神救我们的

三个步骤，是针对我们的需要：祂先拯救我们的灵，

脱离极大的死亡。“现在要救我们”，我们读其他的

圣经，慢慢的串通起来，我们就可以明白什么叫做现

在。现在不是昨天，也不是明天，现在就是今天。每

一个今天就是我们的现在，我们不能活在过去，不能

活在将来，只能活在现在。现在，我们的魂天天活在

这个世界上。天天需要神的拯救，拯救我们脱离魂的

辖制；脱离魂的影响；脱离魂的捆绑。

我们今天的活动就是活在魂的层面。我能和你

来往是因为你有魂我也有魂。我们能借着话语彼此来

往，话语是我们来往的凭借。要是你不讲话我也不讲

话，我们没有办法来往。我们见了面拉拉手，这是身

体的接触。拉手不代表你能明白我，我能明白你；也

不能代表你认识我我认识你，这都是外面的接触。如

果要里面的接触，思想的沟通，就需要魂的来往。魂

的来往是借着我们的话语。话语就是一个人的发表，

也可以说话语就是人的代表。你是什么样的人，你讲

三句话，人大概就能认识你是什么样的人。我们有一

具俗话讲“三句不离本行”。你只要讲三句话你的本

质就给人知道了。所以我们魂的来往，是和人的来

往。我们和一切有魂的生物来往，都是用我们的魂。

上一个主日江弟兄说到，所有有呼吸的生物，特别是

动物，都有魂。你养宠物，一只狗、一只猫或是一只

别的动物，它都有魂，它能和你产生感情，它也能和

你沟通。你高兴的时候它乖乖地，你不高兴的时候它

就远离你。这是动物和人来往的凭借。它有魂，不过

我们不大懂得它的思想。但是它有反应，魂和魂能够

起呼应。神要拯救我们的魂，天天拯救，现在拯救。

主耶稣曾经说过，若有人要跟从我就要舍己。

这个“舍己”就是否认自己的魂生命，我们要跟

随主耶稣就要舍弃我们魂的层面的生活。我们要在

灵里来跟从祂。主耶稣也曾经在约翰福音告诉我们

说，叫人能活的是灵，不是肉体。肉体对人的永远

的生活没有帮助。主耶稣说，“叫人活着的乃是

灵，我对你们说的话，就是灵，就是生命。”一个

要跟随主的人要听主的话。主的话把祂的心意告诉

我们。我们的肉身是跟不上的。我们的魂也跟不

上。只有我们的灵能跟得上。所以，人要跟随主，

就要在灵里跟随，而不是魂里来跟随，要否认我们

的魂。所以祂下面又说，“凡要得着生命的，必要

丧掉生命；”你要为祂丧掉生命，就得着生命。这

个丧掉的生命就是魂的生命。人要放弃魂生命，才

能走这条永远生命的路。魂的拯救就是我们天天所

要过的生活。从前有很多话来形容：我们要抵挡我

们老旧的生命；我们要抵挡这个老我；我们要对付

我们这个老我；我们要脱离这个老我的辖制；我们



生
命
信
息

1 3

要从老我里面得释放；都是指着魂得救而说的。

我们灵的得救，一次得救，永远得救。这是根

据主的话，凡接受主耶稣的，就是相信祂名的人，他

们都要得着一个永远的生命，成为神的儿女。这是一

次的，是一劳永逸的。你相信主耶稣，接受祂做救

主，接受一次就够了，不需要多次。在布道会里你不

需要多次举手，你只要接受一次，承认你是个罪人，

接受主做你的救主，接受祂的宝血洗净你的罪，感谢

祂赐给你一个新的生命，灵复活了，够了。这是我们

的灵得救。祂救我们脱离极大的死亡，一次得救永不

灭亡。这是一次过的，我们有把握。谁也不能再从神

的手中把我们夺去。我们有十分的把握。我们接受我

们的救主，我们永远得救。这是指着我们的灵得救说

的。

丧掉魂生命，得着主的生命

我们的魂需要经过一个天天得救的过程。这就

是主耶稣所说的，天天背起十字架来跟从祂。路加福

音第九章23-24节：耶稣又对众人说：“若有人要跟

从我，就当舍己，天天背起他的十字架来跟从我。

因为凡要救自己生命的，必丧掉生命；凡为我丧掉生

命的，必救了生命。”这里的生命是指着魂生命所说

的，丧掉你的魂生命，你就要得着那一个永远的生

命。丧掉魂生命，得着主的生命。怎么样丧掉生命

呢？天天背起自己的十字架来跟从主。这就是我们的

魂的得救，是我们一生的过程。一个灵得救的人，他

的魂还需要得救，这就是为什么许多基督徒在那里稀

奇自己的经历。我不是已经得救了么？为什么有的时

候我还是那么软弱？为什么我还是不能完全顺服神的

旨意？我们常有这样的问题。神已经救了我脱离极大

的死亡，为什么我还常常忧愁，常常软弱、失败？为

什么我还常常地落在在罪恶的试探当中？为什么我还

胜不过很多的习惯和嗜好？常常有这样的难处。弟兄

姐妹，这就是因为你的魂还没有完全蒙拯救。

我们要一生一世，还有气息的时候都要对付这

个老亚当，都要对付这个魂的生命。天天背起十字架

来对付它。有的人说十字架是什么呢？十字架就是一

个打叉——打叉你自己的思想，打叉你自己的旨意，

打叉你自己的喜悦。当主耶稣还没有上十字架以前，

在客西马尼园的祷告，祂的祷告就是在那里否认祂自

己。祂不是等到上了十字架才对付。祂还没有上十字

架，可以说祂自从降生在马槽里，祂就是天天背着十

字架，来对付祂自己，对付祂自己的魂生命。我们天

天要背起十字架的意思是什么呢？就是对付我们的魂

生命。这个对付的过程，也就是我们魂生命得救的过

程。祂现在还要救我们，天天要救我们脱离这个可恶

的自己。这也是保罗在罗马书里面的那一个矛盾：我

真是苦啊，谁能救我脱离这个取死的肉体呢？那里指

着的就是魂生命给他的困扰。他的痛苦在哪里？我所

想要行的善我做不来；我所不想行的恶反倒做出来。

为什么？因为他还受魂的捆绑。他的魂还没有完全得

到拯救，没有完全得到释放。这是我们的魂生命。

将来我们的身体蒙拯救

我们盼望有一天祂还要拯救我们，第三个拯救

就是拯救我们的身体。那是将来的事，今天没有时间

讲。将来有机会我们再思想将来我们的身体蒙拯救的

事。今天我们坐在这里，每一个蒙恩得救的人，要是

你在你的生活当中还有许多属灵的困扰，你要知道这

是你的魂生命还没有完全得到对付，你的魂生命还没

有完全得到拯救。你不要害怕，不要担心。祂要救我

们，祂现在要救我们，祂天天要救我们。用什么来救

我们呢？没有别的，十字架。十字架是我们救恩的中

心。十字架是救我们脱离一切捆绑的。主耶稣所钉的

十字架拯救我们脱离罪、死和一切捆绑，也拯救我们

脱离魂生命。十字架就是拒绝，就是否认，否认你自

己。

“父啊，你给我的实在叫我受不了，若是可能

的话，可不可以把这个拿掉，但是不要照我的意思，

只要照你的意思。”十字架的意义在哪里？就是不要

照我的意思，只要照父神的意思。谁能答应父神的

旨意呢？只有父所赐给我们祂的爱子——主耶稣基

督，那一位死而复活的主。祂在我们里面代替我们答

应神一切的要求，答应父一切的旨意，遵行父一切的

旨意。当我们藉着十字架来拒绝我们自己的时候，祂

要在我们里面代替我们做一切的事。这就是基督做我

们的一切；基督做我们的生命。基督不只作我们的生

命，歌罗西书告诉我们，基督是我们的生命。“是”

和“作”有很大的不同。基督是我们的生命，祂来

代替我们。祂不是要消灭我们的魂，祂要消灭罪的势

力。祂不是要我们做一个没有感情的人，祂不是要我

们做一个没有思想的人，祂乃是要来代替我们——代

替我们有感情，代替我们思想，代替我们来定意。这

是我们的魂蒙拯救的过程。祂要藉着十字架把这个救

恩带进来，叫我们经历。所带进来的是什么呢？就是

基督是我们的生命。祂要代替我们的魂生命，来管理

我们的生活，来维持我们天天的生活。这就叫做魂的

得救。魂的得救不是让我们立志行善，乃是叫我们让

祂活出来。这是魂生命得救的那一个终结。

十字架让我们的魂生命不是死亡，而是投降。当
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一个军队得胜了，就把对方的人俘虏过来，不是要杀

死那些俘虏，乃是要叫他们降伏。从前是魔鬼掌权，

现在要让它伏下来，现在是基督掌权。基督要代替我

们的魂，代替我们的魂生命，在里面掌权。这就是今

天我们天天需要蒙的拯救。直等到我们离开了这个世

界，祂要让我们的魂完全蒙拯救，不是靠我们自己的

定意，不是靠我们自己的行为，乃是照着祂的旨意和

恩典。祂若只有旨意没有恩典，我们永远也得不着。

祂定意要救我们。祂的恩典是什么呢？就是让我们不

出代价，白白地得着。感谢神！祂的救恩是这样奇

妙。它不只是全备，要救我们的灵、魂和身体，而且

是白白地救我们，白白地赐给我们。这就是神给我们

的救恩。弟兄姊妹，我们得救不只是灵得救，不只是

魂要得救，有一天我们的身体也要得救。我们的身体

要得赎，是要从律法底下，从死亡底下，要得赎。圣

经说我们的身体要改变，从能朽坏的物质改变成不能

朽坏的、属灵的。从一个败坏的能够改变成一个圣洁

的；能够从一个卑贱的改变成一个荣耀的；从一个看

得见的身体改变成一个看不见的身体，像我们的主一

样。能从一个受时间空间限制的身体改变成一个不受

时间空间限制的身体。这是一个奇妙的改变。神救我

们是救我们的全人。

神的救恩是合乎我们全人的需要，乃是祂那个

永远的旨意里面所定规的。这个旨意是在世界没有创

立以前就已经有了。以弗所书第一章说，在创世之前

祂就在基督里面拣选了我们，把这个救恩赐给我们。

在提摩太后书说，这个恩典，这个旨意，是在万古之

前。你能想象什么是万古吗？在时间还没有开始前，

在创立世界以前，在宇宙还没有之前，神定了祂的旨

意。这个旨意从永远到永远都是有效的，从永远到永

远是不改变的。这个永远的旨意是在祂的恩典之下赐

给我们的。这个恩典就是主耶稣基督自己。祂赐给我

们的是祂独生的爱子。祂把这个独生的爱子耶稣基督

当作恩典，我们用普通的话说，当作礼物，不需要你

出代价，是一个免费的礼物送给你。祂这个旨意是在

万古之前就定了。虽然祂造的人犯了罪，顶撞祂，得

罪祂，违背祂，逃避祂，羞辱祂，但是祂还要照着祂

本来的旨意，把这个恩典赐给这些人。这就是神的救

恩奇妙的地方。

你要明白么？你就要寻求明白神的这个旨意。

感谢神，约翰一书告诉我们，不要爱世界，世界都要

过去，唯有遵行神旨意的，必永远长存。你看这是何

等奇妙的一个旨意。不只祂的旨意是这样的奇妙，而

且遵行祂旨意的这个人都要存到永远。这就是神的旨

意所要达到的目的。有一天神要藉着基督恢复那个

败坏的光景。在启示录里，这个世上的国要成为基督

的国。祂要做王，直到永永远远。我们就是这个王国

里面的一份子。神国要成为基督掌权的国，天国要成

为基督掌权的国。所有灵得救的人，不只要看见神的

国，也要进入神的国。这是最基本的救恩。主耶稣对

尼哥底母就是这样说的，人若不藉着圣灵生，就不能

见神的国；人若不重生，就不能进神的国。感谢赞美

主！我们都重生了。我们不只能见神的国，还能进神

的国。主耶稣说在神的国度里有一班人，还有资格要

努力进天国。这些进天国的人都是在神国度的，我们

这些蒙神拯救进入祂国度的人还要进天国。天国是努

力的人才能进入的。努力的人是什么人呢？是那些强

暴的人，不是对别人强暴，乃是对自己强暴。要逼你

自己，要用十字架来对付自己，要降伏在十字架的权

柄下，你才有资格进天国。有一天神的国和天国都要

成为基督的国。那一天每一个灵得救的人，每一个魂

得救的人，每一个身体得赎的人，都要在基督的国度

里与基督一同掌权。在那里显明神的荣耀，显明羔羊

的荣耀，那是神永远的计划。神要在宇宙之中高举祂

的儿子。祂不只要被高举在十字架上，祂要被高举在

宇宙的中心，祂要被高举在至高之处，这是神永远的

旨意。羔羊是神心目的中心。神的心中没有别的，只

有祂的爱子，只有那一个在凡事上遵行祂旨意的人。

感谢赞美主！我们蒙了极大的救恩，全备的救

恩。不是靠我们的行为，而是靠着祂永远的旨意和丰

盛的恩典。这个旨意和恩典是在万古之前就定意在基

督耶稣里赐给我们的。赐给哪些人？赐给接受耶稣基

督的人。感谢赞美主！这是祂给我们的奇妙的救恩。

拯救我们，在消极方面脱离罪和死，在积极方面有一

天要带我们进入荣耀里。当我们进入荣耀的时候，我

们不会说别的，我们只会说哈利路亚赞美主！哈利路

亚荣耀归给主！哈利路亚祂荣耀的旨意永远长存！这

是我们所蒙的恩典。弟兄姊妹，不要再发怨言，不要

再可怜自己。我们今天要天天背起自己的十字架来跟

从主，对付自己的魂生命，有一天我们要在荣耀里不

至于蒙羞。求主恩待我们，用祂的话激励我们，让我

们更加认识自己，更加认识恩典，否认自己，不照我

们的旨意，只照着祂的旨意。

我们低头祷告：“天上的阿爸父，我们感谢赞美

你！你永远的旨意不只你要完成，你还把我们这些微

小的人摆在你的旨意里面。我们太渺小，你竟然没有

忘记我们。我们太渺小，不值得一提。但是你却要藉

着这些渺小的人来荣耀你自己。我们不明白，我们只



生
命
信
息

1 5

讲道的是在向你敬拜，听道的也是在向你敬拜。我们

愿意你在我们当中得着你当得的荣耀。你来赢得我们

整个的身心灵都归还给你。我们愿主在这短短的时间

里赐福给我们。让我们的眼睛能够专注在你自己身

上，叫我们的耳朵能够听见你在我们心中慈爱的言

语，让我们的意志愿意向你投降。我们这样的祷告祈

求是奉主耶稣基督的名。阿们！”

我想到2009年就要过去，跟大家交通什么呢？我

在读圣经的时候，觉得这一篇圣经非常适合来讲我们

在主面前的心态。上行之诗总共有15首，从120首到

134首。有些圣经读者告诉我们，这15首上行之诗是

有它的历史背景的。有些人说，因为以色列人照着律

法的规定一年有三次的大节期要从各处回到耶路撒冷

的圣殿来敬拜神。而且根据律法所讲，如果有不肯上

来守节的男子，就会在以色列人的大会中被赶出去。

所以当这些以色列人从各处朝着耶路撒冷圣殿来朝圣

的时候，他们在一路上，就是一个往上行的路上，他

们就一路走，一路吟唱这15首的诗篇。也有些人说，

在以色列人的圣殿里，从外院走到圣所总共有15级台

阶。在圣殿中有些唱诗的人，他们就站在这15级台阶

上，边向上走边唱。我也读过主里面的一位仆人这样

写过，他在读的时候，觉得这15首诗也是基督徒在主

里面长进的一个旅程，每一首都是一个往上升的台

阶。如果你们有机会就去读那些书。我今天只跟大家

分享第126篇。很多人觉得这一篇大概包含一个内容，

就是以色列人被掳到巴比伦后，经过很长一段时间，

神就老早在应许他们将要回来。大概有70年之久，他

们终于从被掳地方回到耶路撒冷了。当然如果我们

有敬拜你。我们面对这个奇妙的救恩我们只有感谢，

只有赞美。但愿我们还在地上活着的时候，你的恩典

托住我们。你的十字架来主导我们的一切。让我们愿

意降伏在你的权柄之下，降伏在你的旨意里面。让我

经文：

诗篇126篇：

1. 当耶和华将那些被掳的带回锡安的时候，我们好像做

梦的人。

2.我们满口喜笑，满舌欢呼的时候，外邦中就有人

说：“耶和华为他们行了大事！”

3.耶和华果然为我们行了大事，我们就欢喜。

4.耶和华啊，求你使我们被掳的人归回，好像南地的河

水复流。

5.流泪撒种的，必欢呼收割。

6.那带种流泪出去的，必要欢欢乐乐地带禾捆回来。 

祷告：

“主，我们感谢赞美你，是你的恩典带领我们走过

2009年。主，我们能够直到今天得以站立在你的面

前，都是你所给我们的恩典。当我们今天一起聚集在

你面前的时候，主，我们是要来敬拜你，我们也是要

来把感谢赞美归给你。主，当我们一起在这里分享你

话语的时候，愿主你自己的圣灵与我们同在，让我们

感谢神
为我们行了大事

吴莹生

们做一个合乎你心意的人。求主听我们的祷告，奉主

耶稣的名，阿们！”

本文由盛文亮弟兄根据录音记录

（上接14页）
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读历史的话就知道，第一次回来的人不多，因为被掳

70年后，那些人在当地已经非常稳妥地扎根在异方的

土地，已经在那里安居了。如果让他们再回到耶路撒

冷，就等于把他们连根又要拔起来，所以第一次回去

的人不多。那大概这首诗篇是那些回去的人的心情。

神为我们行了大事

第一节，“当耶和华将那些被掳的带回锡安的

时候，我们好像做梦的人”。以色列人当初失去他们

的国家，在外邦中受尽了屈辱，我们甚至常常听到他

们在异邦的时候就唱这样的歌。说我们坐在外邦人的

地方的时候，想起耶路撒冷我们心里就流泪。弟兄姐

妹，你是否曾经也想过，我们原来也都是被罪恶所掳

掠的人，这世界的王把我们本来在神面前该有的生命

和情形都掳走了。我们被世界许多的欲望所吸引，所

缠累；我们被自己的情欲所捆锁；我们被许多的罪恶

压得喘不过气。多少次我们想什么时候能脱离这个罪

恶的生活，什么时候我们的生活可以不再没有意义，

但是我们的确看到我们身上有许多许多的捆绑。我相

信，就是今天，我们心里充满各种各样的彷徨，但是

很稀奇的是，有一天你听见了福音，主的救恩临到了

你身上，你就觉得你整个人真的被释放了，你脱离了

许多罪恶的缠累，脱离许多世界对你的缠累。本来你

觉得人生是非常的没有意义，但是你又非常害怕死

亡。所以人活也不知道怎样是好，死也不知道怎样是

好。但是当主拯救我们的时候，我们开始发现我们的

生命是这样的有意思，生活不再是一种可怕和重担。

我们不说太远的东西，我们仅仅讲在过往的一年中，

你思想一下，主在你身上，在我们的身上，曾经有多

少的恩典。

有时候真的要回顾和数算主的祝福，你的心才会

发出感谢和赞美。你知道今天又有25位初信的弟兄姐

妹受浸。在过去的一年时间里，神把许多的福音朋友

带到我们中间，当然我们不是认为人多了就是祝福，

但是有个事实是，虽然我们很不配，但是主还是用这

一群不配的人，在这一个微不足道的地方做拯救人灵

魂的工作。这不是我们自己敢想能作的事情，这是主

自己在做拯救的工作。再说到我们这些已经信主多

年的弟兄姐妹，虽然有很多的时候我们失败，我们软

弱，但是主没有丢弃我们。不管我们跑得多远，主总

是用奇妙的办法把我们带回来，祂把你带回到主自己

的家中，带回到主自己的面前。我们成了何等样的人

都是因主的怜悯而成的。当然我们说我们成了何等样

的人不是说‘看看我们作了多么伟大的事’。不是对

人说你来看看，我们多富有，多本事。当我们说我们

成了何等样的人，其实里面更深的意思是说，像我这

样软弱的人能够站立到今天，如果不是主扶持的话，

怎么会站立到今天呢？像我这样三心二意，整天喜欢

为自己狂奔乱跑的人，到今天还是有一点点的愿意站

在主面前，不是我能够保守住自己，都是神的恩典作

成的。

我们归回什么呢？这里说“将那些被掳的带回到

锡安”，在诗篇里面不断地向我们显明一个事实，锡

安山就是神所在的地方，锡安山也可以跟耶路撒冷同

等起来。因为在那里有圣殿，有神的宝座，神掌权的

地方。我们从被掳的地方带回来，带到哪里呢？主把

我们从罪恶中拯救出来，从世界中拯救出来，要把我

们带到哪里去呢？如果我们看不见我们是被带回来到

锡安的话，如果我们不是回到锡安的话，我们仍然要

在外边继续地漂流，我们仍然会生活得没有目标。主

把我们带回到锡安，也就是主掌权的国度里面。圣经

是这样说的，我们今天成为属神的子民，有君尊的祭

司，圣洁的国度，我们整个身份是和以前完全不一样

的一个身份。锡安对我们来说，也就是主耶稣掌权做

王的所在。所以我们被带回来是要顺服在主耶稣基督

的权柄底下。圣经说那个时候我们好像是做梦的人，

做梦就是我们心里很想很想要的那样东西。我个人有

一点点这样的同意，你做什么梦，其实是你心里喜欢

什么。有一次有个弟兄跟我说，他做过这样一个梦，

那个时候是中国饥荒的年代，他是一个犯人，比一般

人更加没东西吃。当他出去劳动的时候，他就抓起生

谷子吃，然后晚上他就做了一个梦。梦见有一大碗的

炒面给他吃，他就开心得不得了，结果还没吃就醒过

来了。他就对主说，主啊，你为什么连梦都不给我做

下去。很多时候，我们渴望和迫切需要一样东西时，

就会成为我们的梦。有时候，有一个喜讯临到你，你

高兴得不敢相信，你就会说我是不是在做梦。我相信

在你的生活中一定有这样的一些经历。当我们想到主

把我们带回到祂的家中，祂的国度里，我们好像做梦

的人，我们常常觉得这是真的吗？我有可能在这么好

的景况里吗？我能享受这么大的祝福吗？你有时候会

像那些做梦的人，把自己的手，自己的脚捏一捏，看

看是不是真的。因为那些不是你敢想的事情，怎么我

的罪全部被赦免，成为一个圣洁的人呢？怎么能说像

我这样肮脏污秽的人里面会有耶稣基督的生命呢？你

想想你不是像个做梦的人吗？然后我们就“满口喜

笑，满舌欢呼”。

在这里我也提醒弟兄姐妹，也提醒我自己。我最近

读了一本书，作者名字是陶恕（Aiden Wilson Tozer）。他
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这样说，我曾经看见很多的人去看一场足球，看完球赛

回来后，把声音都喊哑了。我想喜欢运动的人可以理

解是什么意思，我也曾经去看足球，我也会跟着别

人狂叫。当你支持的那一队要射门时，你就开始叫，

两边的人也在大声叫，所以看完一场球赛后，有些人

就把声音喊哑了。陶恕提出了一个非常真实的问题，

为什么基督徒到主的面前去，经历了主那么多的恩

典，但是却很少听见有人为所蒙的恩典而在那里大声

的呼叫。当然我不是告诉你，有事没事都要叫，我的

意思是说你若里边真的尝到主恩典的滋味，你一定会

喜笑的，对不对？里边有了，外边就会表现出来，对

不对？我不知道是什么教导，好像经常让基督徒紧张

得不大敢笑。其实我们脸上带的笑容是最能够见证主

的。当我们的口满了喜笑欢呼，生活满了喜乐的时

候，外邦人就说“神为他们行了大事”。只有神为我

们行了大事，我们才能快乐。只有我们快乐，才能证

明神真的帮助了我们。当然在这一年当中，我也遇到

弟兄姐妹当中许多喜笑的脸。

2009年，我们有不少婚礼，感谢主为年轻人组

织了新的家庭，那时候我看到他们都很喜笑的。我也

知道有些弟兄姐妹为他们的居留向主祷告，主也听了

他们的祷告。他们也满了喜笑的来跟我说“感谢主，

感谢主”。你知道‘感谢主’这句话里包含许多的故

事。不是口头想讲就讲的。当我们真的能对主说‘感

谢你’的时候，我们一定经历了一些很值得感恩的事

情。还有一种人的感谢更叫我心里感动。在2009年，

我们当中也有不少人患了严重的绝症，其中包括振光

弟兄已经回到主那里去了，也有个别患癌症作了手术

的人，但是当我跟这些可爱的弟兄姐妹见面的时候，

我心里非常地感动。他们的口满了喜笑，舌满了欢

呼。人看到他们的生命是那样危险，他们脸上却充满

了平安和喜笑地说：“感谢主，如果没有主，我哪来

的平安。如果没有主，我怎么敢面对这样的绝症。”

他们对我说，这个病不要紧，生命不要紧，主才是我

们的生命。如果真的走完这地上的路，我就回到天

家，那里有我日夜想念的耶稣，我将跟祂面对面。我

知道在我主的家里，那里没有眼泪，没有饥饿，没有

烦恼。弟兄姐妹，世界上的人如果患了绝症谁会讲这

种话？埋怨都来不及了。所以当我回顾这一年的时

候，我们仍然要说神为我们行了大事，我们许多弟兄

姐妹仍然有很多感谢来献给我们的主。我们好像做

梦的人，外邦人看见了就要说：“神为他们行了大

事。”神果然为我们行了大事，我们就欢喜。弟兄姐

妹，我提醒一下，每次我们来掰饼的时候，我们不像

一个充满喜乐的人，因为我们能够献上的感谢，献上

的赞美是这样的冷淡。我们要求主再用祂的爱来激励

我们，让我们能够像这诗篇里边的人一样，想到我们

从被掳的地方又被带回来了，想到主在我们身上竟然

施下这么多的恩典，我们必须能够满口欢呼归给我们

的主。只有我们满口欢呼，那些不信的人走到我们当

中时，才会说神一定为我们作了什么事。我鼓励你，

也鼓励我自己，下次你再掰饼的时候，你试着对自己

的心说，一定要克服怕羞的情形，要把心中的感谢欢

喜地献在主的面前，因为祂为我们行了大事。

必须回到主这个生命的源泉里面

第四节，“耶和华啊，求你使我们被掳的人归

回，好像南地的河水复流”。当我们想到我们蒙了这

么大的恩典时，我们自然也会想到我们身边还有很多

的亲人朋友，他们还没有归回。有些还没有认识主的

救恩，有些已经信了主，但是他们好像消失了。我讲

一个不是实际管用的数字。我们在这里开始聚会直到

今天为止，收到登记第一次来我们当中聚会的人肯定

超过一千人。但是我们自己再问一下，其实有多少人

被留住，来这里享受主自己的恩典呢？我们是不是也

要为这些人祷告，求主把他们带回来呢？我们是不是

也求主作奇妙的工作，让别人同样像我们一样享受

到，认识到主为我们成就了大事呢？“求你使我们被

掳的人归回，好像南地的河水复流”。在以色列的南

地，雨季之后就有许多的河流，但是在旱季之后，这

些河流就都消失了。当这些河道都干涸时，好像是一

片的旷野，什么东西都不能生长了。但是当一场雨来

了以后，不知道为什么那些河全部就满了水。每次这

些水出来的时候，住在那里的居民就欢呼，你知道我

们的生命也很像这种状态。主耶稣说，我们来到祂那

里信祂的时候，主说，信我的人从他的腹中要流出活

水的江河来。

当你刚刚信主的时候，你真的觉得里面有活水一

直在涌流呀，里面很满足很喜乐，巴不得见到人就跟

人分享你所领受的这个救恩。但是过了一些日子，那

些河水好像干掉了，什么都没有了，你自己都觉得怎

么我里面干成这个样子。所以在这里我们需要有这样

一个祷告，“主啊，求你使我们被掳的人归回，好像

南地的河水复流”。最初你服侍主的时候，觉得非常

喜乐。你关怀弟兄姐妹，为弟兄姐妹摆上一些服侍，

心里感觉十分喜乐。但是当这个河水逐渐干下去，

去教会聚会时，你总是千方百计地想办法拖，拖到

能够迟到最好，如果有机会不去更好。有些弟兄姐妹

以前一说到聚会就很高兴，现在说要去聚会就提不起
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劲来。你想到去那里聚会要见到某个人就讨厌。本来

你在教会中有一点服侍，摆摆凳子，做些事情，你觉

得很开心。慢慢地，你就说为什么是我呀？为什么别

人不做呀？有时候你有些责任需要你去服侍，本来你

是心里充满喜乐的人。你带着喜乐去服侍，别人就领

受了生命的供应。但是你里面再也没有喜乐了，变成

是一个责任，是一个重担。你仍然去帮助别人，但是

你越帮助，那个人就越消沉。以前你去总是关心那个

人的难处和需要，你能为他摆上点什么。现在你就算

是去帮他，去关心他，你总是指责他应该干什么。为

什么？因为里面河流已经没水了，都是沙漠。如果我

们里面都是沙漠的话，你怎么样去解别人的干渴呢？

我们必须住在主里面，必须回到主这个生命的源泉里

面。

我最近有机会看了一部记录片，是大家都很熟

悉的，这个纪录片叫《长江》。去寻找长江的源头到

底是怎么一回事，发现源头原来就是一些雪山和山洞

里面的冰融化成水，一滴一滴地流下来，在一个花园

的地方，地下也有一点一点的水渗透出来。在长江的

源头，其实是很多看起来小小的沼泽地，却是万里长

江的起源。你有没有想过？我自己曾在想，我们这些

蒙了主恩典的人，不要幻想起头的时候就是万里长江

滔滔大水，其实我们起先都是一滴一滴恩典的点滴。

但是这些恩典的点滴你肯给出去吗？这些恩典的点滴

就是长江的源头。主说你们的腹中要流出活水的江河

来，教会的群体必须是一个活水的江河，但是她是来

自像你像我这样一点点恩典点滴给出去。我们心里必

须都有这个祷告，“主啊，求你让我们被掳的归回，

好像南地的水复流一样”。如果你那第一滴水不肯滴

出去，你就看不见河水的复流。

“流泪撒种的，必欢呼收割”。如果你看见南

地的水都干了，你敢撒种吗？当你连家里吃饭都成问

题的时候，你敢撒种吗？撒种本身就是一个信心的行

为。主耶稣很清楚地对那些跟从祂的人说：“一粒麦

子不落在地里死了，仍旧是一粒；若是死了，就结出

许多子粒来。”主耶稣一直指出一条生命的路，这

条路是什么？凡在这世上爱惜自己生命的人，必定失

丧生命；在这世上恨恶自己生命的人，一定保存生命

到永生。这首诗呼吁我们作这种敢撒种的人。撒种的

时候是流泪的，因为撒种的时候是损失的。主给我们

看见，我们生命释放的唯一途径就是当这粒麦子肯落

在地里死。有时候我们舍不得，我们一直珍惜这粒麦

种。样样都可以损失，但是我自己，我这个生命不能

损失，因为我这个太宝贝了。就是如果没有我，就没

有全世界的意思。因为只有我存在，世界才叫世界。

这就是我们的人生观。我们一直要保存这个美好的自

我，可是主说，这样你要恰恰失掉自己的生命，除非

你掉到地里死了，被埋没了。你知道保罗对这一种的

情形是怎么解释呢？保罗说，我们有个宝贝放在瓦器

里面，要显明那个莫大的能力是出于神，不是出于我

们自己。的确，你得救以后，主耶稣的生命已经在你

里边，圣灵已经在你里边，但是你有没有觉得，为什

么我还是一直活不出这个神圣荣耀的生命呢？为什么

很多时候你也像罗马书那里的叹息说“立志行善由得

我，行出来由不得我”？多少时候我不喜欢的恶，我

偏偏行了出来；我所喜欢和愿意的善，我却行不出

来？你知道这是什么原因吗？就是我们这个自我的外

壳封锁了里面生命。直到有一天，你肯了，你愿意把

他埋在地里，让他死了。后来保罗这样说：“这样看

来，死是在我们身上发动，生却在你们身上发动。”

我们这些信主的人，常常将自己交于耶稣基督的

死，好让耶稣的生显明在我们这个必死的身上。弟兄

姐妹，当我们数算主的恩典和作为的时候，主也告诉

我们怎样让祂的生命可以透过你透过我活出来。这个

途径就是流泪撒种，因为要对付并失去你的自己是一

个痛苦的路，是十字架的路。多少时候你的生命，我

的生命不会长进？就是因为我们紧紧地抓住自我的生

命。我要这个，不能失去这个，我不能放走。。。你

越爱你的自己，越为自己着想，越为自己思想你的前

途，你就越碰不到生命。在神的家中更是如此，我们

都是被呼召，来把自己埋在地里的人。因为当我们肯

来把自己埋到地里去的时候，主的生命一定从我们里

边活出来，冲出来，我们将会看见更奇妙的结局。那

一天，我们一定要欢呼地收割。你失去的是一粒，你

收回来的是整捆整捆的禾秸。

自我生命的损失，

才能带进主自己丰盛的生命

第六节，“那带种流泪出去的，必要欢欢乐乐

地带禾捆回来”。这是一个非常矛盾但很实际的生命

之路。谁肯流泪出去撒种，谁就能欢欢乐乐地带着禾

捆回来。很多时候人把这句话当作出去传福音的圣经

节。流泪撒种就是出去传福音，欢欢乐乐地带禾捆回

来就是很多人已经信了主。不过今天我讲的不是这

个层面，更重要的是你自我生命的损失才能带进主自

己丰盛的生命。普通人一直这样想，每次想到神，想

到要服侍主的时候，我们首先想到的都是工作，所以

我们看到这节圣经就想到要去传福音。我们想到要发

热心，为主做什么事，其实主很清楚地说，“信神所
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差来的，这就是作神的工”。发生在你身上，在你家

中，在你工厂，在你周遭的人环境﹑困难﹑疾病﹑幸

福﹑好的﹑坏的，相信全部都是神所差来给你的。基

督徒不认为环境中有些事的发生是偶然的。所以真正

信靠主的人，不是一直求主把某个环境给我挪开。我

常常听到一些人说，主如果给我这个，我就会好好地

服侍主；主如果把我那个解决了，那我就会好好地来

服侍主。我要告诉你的是，主不会这样做。

主是管理环境的主，祂就是要用这个环境，这

个人物来制作你。记得主耶稣是怎么祷告的吗？很多

人拒绝祂，祂行了很多神迹，没有人信祂。祂就这样

对天父说；“父啊，我感谢你，因为一切所有的都是

我父交付我的”。如果是天父交付祂的，祂就没理由

拒绝和发怨言，对不对？今天我们要学一样的东西，

弟兄姐妹，学习不要整天跟你身边的环境﹑人和事

对抗。当然我们要跟罪恶对抗，除了罪恶，周围的环

境你不需要去对抗。你反而要说“主啊，你把这事带

来，要带给我什么？让你的旨意成就在我身上。”我

还是回到刚才那句话，我们蒙恩得救，主在我们身上

有一个的目的，那个目的最荣耀的部分就是让我们活

出祂自己荣耀的生命来。祂不在乎你做了什么工作，

注重的是你的生命被拯救了吗，被更新了吗？你如果

已经被拯救了，你是否要让你的生命被磨成祂的样

式？我们为这过往的一年要从心里发出感恩，也为着

主的工作，我们求主让被掳的人能归回，好像南地的

河水复流。如果要活出活水的江河和主自己的生命的

话，那唯一的途径就是流泪去撒种，把你自己埋没在

地里头。你负责自己肯死在地里头，主就负责活出祂

生命的那部分。求主帮助我们，让我们低头祷告。

“主，求你真的让我们有一颗感恩的心，让我

们常常在你面前欢呼。主，在你的恩典面前，也真的

让我们像南地的河水复流，满了你自己生命的活水。

主，也求你让我们不拦阻里面生命的彰显，让一粒麦

子落在地里死了。让我们不要一直地想着为自己作什

么，求什么，而要求你的国和你的义。主，我们感谢

你，你已经为我们作了大事，所以我们要欢呼。我们

同时也把自己交在你的手中，让我们肯作那些流泪出

去撒种的人，让我们在荣耀的盼望中等候禾捆满满的

收回来。我们这样地祷告，是奉主耶稣基督的名。阿

们！”

经文：马太福音7:1：“你们不要论断人，免得你们被

论断。”

引言：今天我愿意跟弟兄姊妹们一同学习一个

有关敬虔操练的圣经真理：不要论断人。一个

敬虔的人，有一个重要的标志，就是在言语方

面受约束，除非在言语方面受约束，人就没法成

为一个敬虔的人。就如雅各书1：26所说：“若

有人自以为虔诚，却不勒住他的舌头，反欺哄自

己的心，这人的虔诚是虚的。”然而，就连雅各

书的作者本人，都深深的感到自己在言语方面

的欠缺，因此在3：2坦率的补充说：“原来我

们在许多事上都有过失；若有人在话语上没有过

失，他就是完全人，也能勒住自己的全身。” 

正文：马太福音的主题是讲论耶稣基督乃是天国的

王，天国就是神掌权治理的地方。耶稣基督的门徒

就是天国的子民，马太福音五至七章就是天国的王

用以治理祂的子民的基本法则。因此每一个承认主

名的人，都应当接受圣灵的管治，遵照耶稣基督的

教训而行。

马太福音7：1说：“你们不要论断人，免得你们

被论断。”

一、称呼的转换。

当我们读到“你们”的时候，我们知道这是指

着天国的子民讲的，所以我们读的时候，就知道这里

的“你们”是指着“我们”，包括你也包括我。我们

若是不搞清楚圣经上的称呼，不懂得如何转换，常常

会把圣经理解错了，理解错了就会用错，用错了圣经

的教训，对人对己都是个损失；神得不到荣耀，魔鬼

反而得到一些做工的地步。

一个称呼转换上出的差错是以为“你们”是指

着“他们”。曾经有一个弟兄刚刚讲完道，便有一个

老姊妹站起来说：“弟兄，你今天讲的实在太好了，

你说的就是他们这几个人。”搞不清楚称呼的转换，

以为“你们”是指着“他们”，结果听道都为别人听

不要论断人

杨利
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了，自己没有得到光照和造就。主耶稣说“你们不要

论断人，”说的是我们这些人，不是“他们”。

还有一个在称呼上容易出差错的地方，就是没

有经过称呼上的转换，直接就用出去了。比如说，读

到马太福音7：2-4：“因为你们怎样论断人，也必怎

样被论断；你们用什么量器量给人，也必用什么量器

量给你们。为什么看见你弟兄眼中有刺，却不想自己

眼中有梁木呢？你自己眼中有梁木，怎能对你弟兄

说：‘容我去掉你眼中的刺’呢？”

一旦别人指出自己身上的错误时，不加转换，就

直接用出去，“你要小心啊，你怎样论断人，也必怎

样被论断，为什么看见我这个弟兄眼中的刺，却不想

你自己眼中有梁木呢？”搞不清楚圣经中的称呼，不

加转换就用出去，自己不得益处，也不可能用圣经中

的话造就人。

二、论断的定义：

“论断”在原文里是指有针对性的评价和判断。

在这里，“论断”是指一种对待他人的态度。论断的

表现是批评人，定人的罪。而在这些表面现象的背

后，隐藏的是一颗高傲和自义的心。新约圣经中的

很多处经文，都直接或间接的指出，对别人批评、论

断、定罪的问题根源，是在于把自己抬高，放在了神

的地位上。因此圣经反复的提醒教训我们，不要批

评、论断和定罪，因为审判的权利是在乎神。

雅各书4：1-12说：“弟兄们，你们不可彼此批

评。人若批评弟兄，论断弟兄，就是批评律法，论断

律法。你若论断律法，就不是遵行律法，乃是判断人

的。……设立律法和判断人的，只有一位，就是那能

救人也能灭人的。你是谁，竟敢论断别人呢？”

圣经中反复的提醒我们不要论断人，至少有四个

原因：

三、为什么不要论断人？

1.因为我们看不清。

马太福音7：3-5节：“因为你们怎样论断人，也

必怎样被论断；你们用什么量器量给人，也必用什么

量器量给你们。为什么看见你弟兄眼中有刺，却不想

自己眼中有梁木呢？你自己眼中有梁木，怎能对你弟

兄说：‘容我去掉你眼中的刺’呢？你这假冒为善的

人！先去掉自己眼中的梁木，然后才能看得清楚，去

掉你弟兄眼中的刺。”

你知道吗？人常以为自己看见了什么，其实却没

看见该看见的。有这样一则故事，说到两个人一起去

露营。半夜时分，一个人把旁边的人摇醒了，让他往

上看。

问他说：“你看见吗？”

回答说：“我看见了。”

“你看见了什么？”

“一轮圆月。”

“这说明什么？”

“现在是阴历的月中。”

“你还没看见吗？”

“我看见啦。”

“你都看见什么啦？”

“除了月亮还有星星嘛。”

最后那个人对他的同伴说：“你能看见星星月亮

是因为别人已经把我们的帐篷给偷走啦！”

圣经中提醒我们不要论断人，因为我们会看不

清。我们看别人身上的问题用的是鹰一般的眼，别人

眼里有个刺都看得一清二楚；可是看自己的问题用的

是蝙蝠的眼，有根梁木都看不见。所以我们没有权利

论断人，只有鉴察人心的主有权审判人，而祂对待我

们的态度，是取决于我们对人的态度。就如马太福

音七章所说：“因为你们怎样论断人，也必怎样被论

断；你们用什么量器量给人，也必用什么量器量给你

们。”

2.因为我们和别人一样。

圣经中提醒我们不要论断人，是因为我们可能跟

别人一样，甚至比别人更糟。罗马书2：1节说：“你

这论断人的，无论你是谁，也无可推诿。你在什么事

上论断人，就在什么事上定自己的罪；因你这论断人

的，自己所行却和别人一样。”

大卫在艰苦漂泊的境遇中，达到了灵性的高峰；

却在舒适安稳的环境里失败堕落。当他“借亚扪人的

刀杀害赫人乌利亚，又娶了他的妻为妻。”之后（撒

下12：9），圣经说：“耶和华差遣拿单去见大卫。拿

单到了大卫那里，对他说：‘在一座城里有两个人：

一个是富户，一个是穷人。富户有许多牛群羊群，穷

人除了所买来养活的一只小母羊羔之外，别无所有。

羊羔在他家里和他儿女一同长大，吃他所吃的，喝他

所喝的，睡在他怀中，在他看来如同女儿一样。有一

客人来到这富户家里；富户舍不得从自己的牛群羊群

中取一只预备给客人吃，却取了那穷人的羊羔，预备

给客人吃。’大卫就甚恼怒那人，对拿单说：‘我指

著永生的耶和华起誓，行这事的人该死！他必偿还羊

羔四倍；因为他行这事，没有怜恤的心。’拿单对大

卫说：‘你就是那人！’”(撒下12：1-7)

大卫听见那个富户有成群的牛羊，还去夺穷人仅
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有的一只小羊羔，就非常的恼怒，定那富户该死，要

让他偿还四倍。结果没想到自己比那富户行得更糟，

他有许多的妃嫔,还去抢占他忠心仆人的惟一的妻子。

结果神照着他量给别人的份来对待他，也让他偿还四

倍，大卫的四个儿子，都是不到期而死的。

圣经中提醒我们我们不要论断人，是因为我们

可能跟别人一样，甚至比别人更糟。倘若我们跟人有

什么不同，是神使我们不同，所以夸口的当指着主夸

口。我们若是论断人，神也要照样审判我们，祂若追

讨，谁能在祂面前站立得住呢？马太福音7：1-2节的

话，是警告性的命令。“你们不要论断人，免得你们

被论断。因为你们怎样论断人，也必怎样被论断；你

们用什么量器量给人，也必用什么量器量给你们。”

3.因为我们不标准。

使徒保罗也曾面对被人论断的事，他是怎样处

理的呢？在他写给哥林多教会的信中，保罗说：“我

被你们论断，或被别人论断，我都以为极小的事；连

我自己也不论断自己。我虽不觉得自己有错，却也不

能因此得以称义；但判断我的乃是主。所以，时候未

到，什么都不要论断，只等主来，祂要照出暗中的隐

情，显明人心的意念。那时，各人要从神那里得著称

赞。”（哥林多前书4：3-5）保罗不把别人的批评论

断当回事，他自己也不过多的分析自己。因为他知道

人都不标准，自己也不标准。保罗认定只有神才有判

断的权利，也只有祂的判断才是准确无误的。撒母耳

记上16：7节，耶和华却对撒母耳说：“耶和华不像人

看人：人是看外貌；耶和华是看内心。”

为了证明人的话不标准，我想举一个例子。同

样是一件事，人的话可以建立人，也可以拆毁人。比

如说一个孩子没有考好。如果要贬低他，可以说这个

孩子，虽然很努力，可是总也考不好。人听了，一定

感觉这样的孩子没有前途，培养也是白费。如果要建

立他，可以说这孩子虽然没考好，可是依然很努力。

人听了，一定感觉这样的孩子精神可嘉，一定要培养

他。

所以弟兄姊妹们，我们要操练敬虔，就一定要操

练在言语方面受约束，除非在言语方面受约束，人就

没法成为一个敬虔的人。我们要小心我们的舌头，雅

各书3：5节说舌头在百体里是最小的，却能说大话。7

节又说：“各类的走兽，飞禽，昆虫，水族，本来都

可以制伏，也已经被人制伏了；3:8节，惟独舌头没有

人能制伏，是不止息的恶物，满了害死人的毒气。”

4.因为我们的度量小。

我们容易论断人，可能是因为我们的度量太小，

以至于受不了别人跟我们不一样。信耶稣的人，因着

背景不同、程度不同，会形成不同的生活表现。比如

有的人看某一天比较重要，有的人认为每一天都重

要，有的因信心软弱，不敢吃肉只吃蔬菜。圣经提醒

我们要彼此接纳、彼此包容，不能因别人达不到我们

的程度，就轻看别人、论断别人，因为我们共同拥有

一位在上的主。罗马书十四章说：“信心软弱的，你

们要接纳，但不要辩论所疑惑的事。有人信百物都可

吃；但那软弱的，只吃蔬菜。吃的人不可轻看不吃的

人；不吃的人不可论断吃的人；因为神已经收纳他

了。你是谁，竟论断别人的仆人呢？他或站住，或跌

倒，自有他的主人在；而且他也必要站住，因为主能

使他站住。”（罗马书14：1-4）

再者，我们生活的是一个充满问题的世界，也会

面对被不同问题困扰的人，所以当存宽大的心胸，接

纳一切神所接纳的人。有时候我们不能接纳别人是因

为我们没有接纳自己，也有时候我们不能接纳自己是

因为我们还没有接纳别人；但我们若愿意接纳一切神

所接纳的，就能接纳自己又能接纳别人。

海边的人吃蛤蜊时，总喜欢把壳一对一对的摆

在桌上，虽然它们是同类，可是没有两个贝壳是一模

一样的。尽管他们都不一样，但它们还是一类，因为

它们拥有共同的生命。基督徒也是一样，虽然认识不

同，处理问题的方式不同，但是都有相同的生命，因

此要彼此接纳，彼此包容。

结语：

马太福音7：1节说：“你们不要论断人，免得

你们被论断。”这是主的命令，也是每一个基督徒在

敬虔操练上必须学习的一个功课。我们没有权利论断

人，因为我们会看不清，我们是跟别人一样的人，我

们不是标准，我们的心胸太狭窄，容不下别人。但愿

我们都能放下自己，不在论断的事上越份，因为审判

的权利属于主，而祂的判断才是标准的、有效的。

“你们不要论断人，免得你们被论断。”是一条

警戒性的命令，应当引起我们特别的注意，神对我们

的态度取决于我们对人的态度。正如雅各书2:13所说

的：“因为那不怜悯人的，也要受无怜悯的审判；怜

悯原是向审判夸胜。”
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WE would like to consider something 

about the heart of God, that is, 

concerning God’s nature.  We understand that 

the Lord wants to change us to be like Himself, 

so it is good to spend time considering what the 

Lord is like.  If we can understand what is in His 

heart, then we can understand what He wants us 

to be like.

In the beginning God created the heavens 

and the earth.  By why did He make this creation?  

That is a good question to ask!  As we read the 

Scriptures we find that there are answers to this 

question.  The Lord desires to have sons‑ sons 

that He can have fellowship with; sons that He can 

also share His kingdom with; sons that have their 

part in ruling 

with Him over 

a new cre‑

ation.

In the 

book of Rev‑

elation (21:1) 

we see that 

there is a new 

heaven and a 

new earth.  In 

that new cre‑

ation, God will 

dwell with us 

for all eterni‑

ty.  There will 

be no more 

sorrow, no tears and no pain‑ only eternal joy.  It 

is something that is so wonderful that we cannot 

even imagine it.  But why does God make a new 

creation?  Why does He make a new heaven and 

a new earth?  What is wrong with this one!  The 

answer is, because the first man sinned.

We read in the Scriptures that sin entered 

this world by one man, Adam.  What a mess Adam 

made!  The earth was cursed and man came un‑

der the sentence of death.  God had intended that 

Adam should eat of the Tree of Life and live for‑

ever.  But after Adam sinned he had no part in the 

Tree of Life.  God had given Adam the privilege 

to rule over the creation that God had made.  But 

after Adam sinned he lost that privilege as well.

So sin brings a curse.  Sin brings death.  Sin 

brings loss and suffering.  We should never think 

that sin is a small thing.  Sin has tremendous con‑

sequences.

God told Adam that if he ate of the fruit of 

the Tree of the Knowledge of Good and Evil, he 

would surely die.  We need to understand what 

God means when He speaks about death.  Let us 

consider death.  When a person dies, the spirit 

and the soul of that person leave the body.  After 

the spirit and soul leave, the body is dead.  Death 

means sepa‑

ration.  The 

spirit and the 

soul are sep‑

arated from 

the body.

A per‑

son can be 

s p i r i t u a l l y 

dead as well.  

What this 

means is that 

the person is 

s e p a r a t e d 

from God.  If 

we are spiri‑

tually dead 

then we have no communication and no fellow‑

ship with God.  That is spiritual death.

Sin separates us from God.  That is, sin 

causes spiritual death.  There are some Scrip‑

tures that explain this to us.  Isaiah 59:2 tells us 

that it is our sins that have separated us from our 

God.  There is another interesting Scripture in 1 

Timothy 5:6.  Paul tells us that ‘She who lives in 

pleasure is dead while she lives.’  We need to 

read this Scripture with understanding.  What it 

God’s
 

Righteousness

Colin Hall
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means is that a person who just lives in pleasure 

is spiritually dead.  The body is alive, but the per‑

son who is living in pleasure is spiritually dead 

because there is no fellowship with God.

There is also a second death.  We shall all 

be raised again from the dead, in resurrection 

bodies, and we must all stand before God for 

judgement (Revelation 20:11‑15).  On that day 

the books in heaven will be opened.  Everything 

we have ever done is written in those books.  As 

we stand there before the Lord, everything we 

have ever done will be read out from those books.  

That will be a fearful day.  No one will open his 

mouth to say anything in that day.  No one will 

have any excuses.  No one will be able to explain, 

or say ‘Lord, I didn’t really do it.’  Every mouth will 

be closed, because when those books are read 

out everyone will know that they are guilty.

The judgement is a fearful thing as well.  The 

Scriptures tell us that we, in resurrection bodies, 

will be cast into a lake that burns with fire and 

brimstone to be separated from God forever, in 

torment and fire.  This is a fearful judgement.  We 

are all guilty before God, so that will be a fearful 

day.

The earth and the heavens will also be 

burned up in that day.  Everything will be de‑

stroyed.  There has been so much bloodshed, vi‑

olence and sin on this world that God will just fin‑

ish with this whole creation.  It will all be burned 

up.  This shows us something of God’s righteous 

judgement on sin.  We will see more about this 

later.

On that day of judgement there is also an‑

other book.  It is called the Book of Life (Revela‑

tion 20:15).  Those whose names are written in 

the Book of Life are spared from the judgement.  

They have a place in the new creation that God 

makes.

If your name is written in that book then you 

can rejoice!  You can rejoice because you have a 

place in the new creation with the Lord.  You will 

have fellowship with Him throughout all eternity, 

in a place where there is no more pain, no more 

sorrow, only joy.  Your name must be written in 

that book.  If your name is not in that book, it can 

be written there this very moment.  Your eternal 

destiny depends upon it.

Because God is righteous He must judge sin.  

But because God is righteous He is also compas‑

sionate.  He is gracious and He is merciful.  He 

is our heavenly Father.  He gave us our life.  He 

gave us our spirit.  He loves us as a father loves 

his children.

Righteousness is more than being able to 

say, ‘This right, and that is wrong.’  Righteous‑

ness is about God’s divine nature, His character.  

That is what we want to understand.

Let us see some of the promises that God 

has given in His Word.  Let us consider Isaiah 

44:22.  I have blotted out, like a thick cloud, your 

transgressions, and like a cloud, your sins.  Re‑

turn to Me, for I have redeemed you.  What does 

it mean, ‘to blot out’?  The Scripture says, ‘like a 

thick cloud’.  If you are in an aeroplane that is in 

a thick cloud, what can you see?  The only thing 

you can see is the cloud‑ everything else is blot‑

ted out.  The promise that God gives is that He 

will blot out our transgressions and our sins, so 

that they cannot be seen any more.

If our sins and transgressions have been 

blotted out from His books, what will happen on 

the day of judgement?  The books will be opened, 

and the pages will be empty!  There will be noth‑

ing there‑ because our sins and transgressions 

have been blotted out!

Let us consider Isaiah 1:18.  Come now, and 

let us reason together, says the Lord.  Though 

your sins are like scarlet, they shall be as white 

as snow; Though they are red like crimson, they 

shall be as wool.  Scarlet is very red.  Do you know 

sheep?  Sheep are quite dirty and smelly, but if 

you part the wool on a sheep’s back, inside the 

wool is very white.  The outside is grey, and dirty, 
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and greasy.  But inside, the wool is just so white!  

The Lord also promises, ‘as white as snow’ – pure 

white.  So even though our sins are red like scar‑

let, God will cleanse them‑ pure white!

Let us also consider Micah 7:19.  God tells us 

that He will cast all our sins into the depths of the 

sea.  If you lose something in the depths of the 

sea, it is certain that you will never find it again!  

Micah 7:18 tells us the reason that God does this.  

He does not retain His anger forever, because He 

delights in mercy.  He will again have compassion 

upon us and will subdue our iniquities.

Since we have these promises that the Lord 

has given, we can understand His heart, that He 

desires to have grace and mercy towards us.  He 

wants to blot out all of our sins.  He wants to 

spare us from the judgement.

Now, let us consider, can God really do this?  

How can He do this?  If God judges righteously 

then we are all condemned.  That means that God 

will lose His sons that He is preparing for His new 

creation because we have all sinned.  We would 

all be condemned in that judgement.

God is righteous‑ that is His nature.  Because 

He is righteous, He must judge.  There is some‑

thing else to consider as well.  The Scriptures tell 

us about Satan.  Satan is called ‘the accuser of 

the brethren’.  The Scriptures tell us that he ac‑

cuses us before the throne of God day and night.  

That means that as soon as we do something 

wrong, Satan is there before the throne of God 

telling the Lord‑ ‘Do You know that Your son has 

just done this?’  Satan demands that God bring 

judgment upon us.

We can be like that too.  When someone 

does something wrong to us, we can tell the Lord 

about it, and ask the Lord to judge that person for 

what they have done.  This is a true story.  There 

was a time when I was very angry with someone.  

Something very bad happened and I was very an‑

gry.  So I began to pray and ask the Lord to judge 

that person.  Do you know what happened?  The 

Lord didn’t judge that person‑ He judged me, and 

I ended up with a broken tooth!

To demand judgement is not God’s divine 

nature.  The nature that demands judgement is 

actually Satan’s nature.  God’s divine nature de‑

sires to have mercy and compassion.  To us it is 

very simple‑ if you do wrong, you get judgement.  

It is very ‘black and white’.  That is how we are, 

even from childhood.  But we need to understand 

that God is different.  God does judge‑ He will 

judge‑ He must judge‑ because He is righteous.  

But God is also very patient.  He doesn’t bring 

judgement immediately.  He gives time for a per‑

son to consider and repent.

We saw that God has a problem.  He is righ‑

teous and He must judge.  And yet He desires to 

have mercy as well.  It is an ‘impossible’ problem.  

But God is very wise.  He is much more gracious 

than we are, and He is also much wiser than we 

are.

Even before God made this creation, He 

knew that we would sin.  And so even before this 

creation, God planned what He would do to get 

His sons for the kingdom.  God’s plan is very sim‑

ple.  God has one Son in heaven, but He wants to 

have many sons.  God’s plan is to send His Son 

into this earth, to take flesh and blood just like 

us.  He was born of the virgin Mary.  He was God, 

come in flesh.

When God does things, He tells us about 

them before He does them.  Let us look at Isaiah 

7:14.  Therefore the Lord Himself will give you a 

sign: Behold the virgin shall conceive and bear 

a Son, and shall call His name Immanuel.  Im‑

manuel means, ‘God with us’.

Let us see Isaiah 9:6.  For unto us a child 

is born, unto us a Son is given; And the govern‑

ment will be upon His shoulder.  And His name 

will be called Wonderful, Counsellor, Mighty God, 

Everlasting Father, Prince of Peace.  This child 

that was to be born of a virgin is the mighty God, 

clothed in flesh and blood, the same as us.
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This is what God promised, and that is what 

happened.  We see in Matthew 1:20 that an angel 

appeared to Joseph and told him that Mary, his 

espoused wife, had conceived a child by the Holy Spirit 

of God.  Mary was still a virgin.  We continue reading 

verses 21 to 23.  And she will bring forth a Son, and you 

shall call His name Jesus, for He will save His people 

from their sins.  Now all this was done that it might 

be fulfilled which was spoken by the Lord through the 

prophet, saying: ‘Behold a virgin shall be with child and 

bear a Son, and they shall call His name Immanuel,’ 

which is translated, ‘God with us.’

God sent His Son into this world and His name was 

called Jesus.  Jesus means, ‘Saviour.’  The purpose 

that He came was to save us from our sins.  We will 

see what that means as we go on.  Our eternal destiny 

rests completely in Jesus.

Jesus lived among us, but He was very dif‑

ferent to us.  In His mouth there were no lies, no 

guile, no deceit.  He did no sin at all.  He did not 

lust after the things of this world, or even desire 

them.  He did not seek for fame or position.  He 

did not seek for honour or glory from men.  He 

had no pride at all.  He was meek and lowly in 

heart.

He was content to have fellowship with His 

heavenly Father.  He was content to live by faith.  

He was dependent upon His heavenly Father to 

supply all His needs.  He had power to heal the 

sick, to give sight to the blind, and to heal the lep‑

ers.  He had power to make the lame to walk.  He 

had power to raise the dead.  On one occasion 

He fed 5,000 men with five loaves and two fish.

In every way He showed that He is the Son 

of God.  And yet everything that He did was in 

obedience to His heavenly Father.  Without an 

‘OK’ from His heavenly Father, He would not do 

anything.  He would not do anything from His 

own initiative, only what was in obedience to His 

heavenly Father.  It was the Father that gave Him 

those miracles to do.  It was His Father that gave 

Him the words to speak.  When Jesus taught the 

multitudes He told them about the heavenly Father.  

He told them about the kingdom of heaven.

But the purpose in Jesus’ coming was more 

than this.  He came to be a substitute for us.  He 

came into this world that He might take upon Him‑

self the judgement of God for our sins.  The cross 

at Calvary is the place where Jesus died for our 

sins.  His death was not an accident.  It was not 

something that was done by men.  It was accord‑

ing to God’s eternal plan‑ God’s plan before He 

made this world.  It is God’s wisdom.  Let us un‑

derstand that.  Our sin was an ‘impossible’ prob‑

lem‑ but we see God’s wisdom that He gave His 

own Son to take the judgement for our sins.  God 

has judged righteously for our sins, and yet we 

have been spared from that judgement.  Isn’t God 

wonderful!

There are many mockers in the world and 

many sceptics.  They deny that Jesus is the Son 

of God.  They say, ‘He is just a man.’  They deny 

that Jesus died for our sins.  Remember one 

thing.

As we read the Scriptures we see that on 

several occasions Jesus spoke about His death.  

He told His disciples that He must go to Jeru‑

salem and be mocked, scourged and killed and 

that He would rise again on the third day.  We 

only read this a few times in the Scriptures, and 

on each of these occasions Jesus spoke this to 

His disciples.  But it was also heard by the Phari‑

sees.

Jesus was crucified according to the Scrip‑

tures, (ie as prophesied in the Scriptures).  On 

the third day He rose again according to the 

Scriptures.  The disciples did not understand the 

words Jesus told them.  They did not understand 

that He would rise again on the third day.  But the 

Pharisees understood.  After Jesus was crucified 

and put in the tomb, the Pharisees went straight 

to Pilate, the Roman governor and they asked for 

a squad of soldiers to guard the tomb so that no 

one could steal the body of Jesus.  They knew 

that Jesus had said He would rise again on the 
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third day.

The Pharisees were afraid that the disciples 

may come and take Jesus’ body, and then say 

that Jesus had risen from the dead.  The Phari‑

sees arranged the soldiers to guard the tomb so 

that no one could take the body of Jesus.  So, 

praise the Lord!  We know that no one stole the 

body!  The soldiers were guarding it!  On the Sun‑

day morning Jesus rose from the dead.  A mighty 

victory over death!

On that very same day Jesus appeared to 

Mary Magdalene; then to the other women; then 

to Peter; then to Cleopas and Mary as they walked 

to Emmaus; and then to ten of the disciples in the 

upper room.  For forty days He walked among 

the disciples, explaining the Scriptures to them 

and telling them of the kingdom of heaven.  At 

one time there were more than 500 gathered to‑

gether.  They all saw Him and heard Him speak.  

He taught them to understand the Old Testament 

prophecies concerning Himself.  There were so 

many witnesses‑ they all knew‑ Jesus had risen 

from the dead.  We do not need to doubt.

Because Jesus lives we know that everything 

He said is true.  That means that Christ died for 

our sins, just as the Scriptures declare.  He has 

taken the judgement of God in our place.  The 

resurrection declares beyond all doubt that Jesus 

is the Son of God.  Can’t we rejoice in that!

It is good that we have been spared from the 

judgment.  Consider, if you were convicted of a 

crime and somehow you were set free.  So you 

are free, but you still carry the shame and the 

reproach that you are a criminal.  So what about 

us?  God has spared us from the judgement of 

sin, but the truth is that we were sinners.  God 

has marvellous wisdom and He has done some‑

thing about this as well.  Do you remember that 

He said He was going to blot out our sins?  And 

that is what He has done!  On the judgement day, 

when the books are opened‑ they are empty!  

There is no more stigma‑ all the past is blotted 

out!  It’s gone!

God does something else, something even 

more wonderful.  He places us ‘in Christ.’  If you 

want a definition of what a Christian is, it is those 

two words, ‘in Christ.’  When a person receives 

salvation, he receives the Spirit of Christ.  That 

person becomes a part of Christ’s body.  He is 

indwelt by the Spirit of Christ.  This is something 

that our natural minds have problems understand‑

ing.  It is a mystery.  We do not understand it.

There are many things that we do not under‑

stand.  I do not understand how gravity works.  I 

know it works, but I do not know how.  But my lack 

of understanding does not change it.  It is truth.  It 

is fact.  The fact that I do not understand it does 

not matter.  We might not understand fully what it 

means to be ‘in Christ.’  Our lack of understand‑

ing does not change the fact at all.  That is what 

God says that He does when we believe in Jesus‑ 

He gives the Spirit of Christ to indwell us.  We are 

members of His body.  We are ‘in Christ.’

If we are ‘in Christ’ what does God see when 

He looks at us?  He sees Christ‑ the One who did 

no sin; the One who is pure and holy and righ‑

teous.  When the Lord looks at us, He cannot see 

any sin.  We are just as if we had never sinned.  

The Scriptures use the word ‘justified’ and this is 

what it means.  It means ‘just as if we had never 

sinned.’

Firstly, we have been saved from judgement, 

and secondly, the Lord looks upon just as though 

we had never sinned.  No criminal record at all!  

It has all been blotted out.  And we receive righ‑

teousness as a free gift‑ the righteousness of 

Christ.

We were all sinners by nature, so sin was 

very ‘natural’ to us.  What then is the point of sal‑

vation if we continue in sin?  Do you think that God 

was happy with just sparing us from judgment, 

and counting us as righteous because we are ‘in 

Christ,’ but still not delivered from the power of 

sin?  That is not a very great salvation is it?  But 
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the Scriptures speak of a ‘so great salvation.’

The truth is that God has also delivered us 

from the power of sin.  He did not save us, to 

allow us to continue in sin.  In fact we cannot 

get saved until we agree with God on this matter 

concerning sin.  If a person is not willing to repent 

of sin, then the Lord will not give the Holy Spirit 

to indwell that person.  No repentance‑ no salva‑

tion.  That is what the Lord said in Isaiah chapter 

1.  Come now let us reason together…  Let us talk 

about this!  So even though our sins were red like 

scarlet, they can be as wool.  But we must first 

agree with God about sin.   We must turn from sin 

completely.

How does the Lord deliver us from the power 

of sin?  Do you remember?  His name is Jesus, 

because He will save us from our sins.  This is 

what was committed into the hands of Jesus‑ to 

save us, to deliver us from sin.  Everything rests 

in Jesus.  He is our saviour.

We have received the Spirit of Christ to live 

within us.  That means that Christ is living in us.  

Colossians 3:4 tells us that Christ is our life.  We 

are new!  See 2 Corinthians 5:17.  Therefore, 

if anyone is in Christ, he is a new creation; old 

things have passed away; behold, all things have 

become new.  All this is from God.  It is no longer 

we who live, but Christ who lives in us, (Galatians 

2:20).

There are many people who do not believe 

that.  There are some who say, ‘Yes, Jesus deliv‑

ers us from the judgement of sin;’ and ‘Yes, we 

are counted righteous before God;’ but ‘No, we 

are not delivered from sin.’  That is the devil’s lie.  

It is a bold person who can point his finger into 

God’s eye and say, ‘Lord, you cannot do what you 

said!’

What did Jesus say?  Let us look at John 

8:30 to 36.  (Read it slowly, verse by verse, so 

that you can take it in.) 

30 As He spoke these words, many believed 

in Him.  31 Then Jesus said to those Jews who 

believed Him, “If you abide in My word, you are 

My disciples indeed.  32 “And you shall know the 

truth, and the truth shall make you free.”  (Now let 

us see what Jesus meant by that.)

33 They answered Him, “We are Abraham’s 

descendants, and have never been in bondage 

to anyone. How can you say, ‘You will be made 

free’?  34 Jesus answered them, “Most assuredly, 

I say to you, whoever commits sin is a slave of 

sin.  35 “And a slave does not abide in the house 

forever, but a son abides forever.  36 “Therefore, 

if the Son makes you free, you shall be free in‑

deed.” 

It is very clear.  If you commit sin, then you 

are a slave, and in bondage to sin.  But if the Son 

sets you free, then you are free!  The salvation 

that God has given us is to set us free from sin.

Let us look at Romans 6.  Verse 1.  What 

shall we say then?  Shall we continue in sin that 

grace may abound?  What does Paul say?  Verse 

2.  Certainly not!  How shall we who died to sin 

live any longer in it?  But everyone reads Ro‑

mans 7.  In Romans 7 we find a man who is in 

all kinds of trouble.  This poor man is trying to be 

righteous.

Let us see Romans 7:1.  Or do you not know, 

brethren (for I speak to those who know the law)…  

Let us be very clear‑ Paul is writing chapter 7 to 

those who know the law.  Here in chapter 7 we 

have a poor man who is trying to be righteous 

by keeping the law of God.  In verse 22 he says, 

For I delight in the law of God according to the in‑

ward man.  But in verses 23 and 24 he says, But I 

see another law in my members, warring against 

the law of my mind, and bringing me into captiv‑

ity to the law of sin which is in my members.  O 

wretched man that I am! Who will deliver me from 

this body of death?

So what is happening here?  Is that the expe‑

rience of a Christian?  (Actually, it can be!)  What 

was the problem?  This man was striving‑ to do 

it himself.  He wants to be righteous.  He wants 
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to keep the law of God.  And he is so determined 

that he is going to do it.  But then he cannot.  In 

verse 24 he says, ‘O wretched man that I am!  

Who will deliver me?’  Look at verse 25.  I thank 

God‑ through Jesus Christ our Lord.  Then we go 

on into chapter 8.  In verse 1.  There is therefore 

now no condemnation to those who are in Christ 

Jesus, who do not walk according to the flesh, but 

according to the Spirit.

Inside us we have the Spirit of Christ.  We 

do not have to struggle and strive.  Christ is in 

us!  Just let Him live His life!  Let Him live His life 

through us.  What kind of life will it be?  It will be a 

righteous life.  Everything that He is, His nature, 

will be lived out through us.

Look at Romans 8:2.  For the law of the Spirit 

of life in Christ Jesus has made me free from the 

law of sin and death.  The man who was strug‑

gling and striving saw that within him was a law 

of sin and death.  He could not do it.  But the law 

of the Spirit of life in Christ Jesus has made us 

free from that law of sin and death.  God gave us 

the law to tell us what is righteous, but the law 

did not give us power to do anything.   He tells 

us in verses 3 and 4, For what the law could not 

do in that it was weak through the flesh, God did 

by sending His own Son in the likeness of sinful 

flesh, on account of sin: He condemned sin in the 

flesh, that the righteous requirement of the law 

might be fulfilled in us who do not walk according 

to the flesh but according to the Spirit.

That is a ‘so great salvation’ that God has 

set us free from the power of sin.  It is by Jesus 

living within us.  We simply live by this new life 

that has been given to us.  When we live by that 

life there is no problem.  If we struggle and strive 

by ourselves to do it, then we will be like the man 

in Romans 7.

Let us move on to see something more.  Re‑

member God’s desire in the beginning was to 

have fellowship with man.  It was His desire that 

we might be His sons and that He might have fel‑

lowship with us.

Let us look at the first epistle written by John.  

It is a very interesting letter.  Let us see 1 John 

1:3‑4.  That which we have seen and heard we 

declare to you, that you also may have fellowship 

with us; and truly our fellowship is with the Father 

and with His Son Jesus Christ.  And these things 

we write to you that your joy may be full.  The 

thing that John is interested in is fellowship‑ fel‑

lowship one with another, and fellowship with the 

Father and with the Son.  That is the reason that 

God made us‑ to have fellowship with Him.

Sin separated us from God.  We were spiri‑

tually dead.  We had no fellowship with God at 

all.  What has Jesus done?  He has delivered 

us from the judgement.  He has delivered from 

the reproach‑ we are counted as righteous.  He 

has delivered us from the power of sin.  For what 

purpose?  So that we might have fellowship with 

God again.

Let us see 1 John 1:5 to 7.  This is the mes‑

sage which we have heard from Him and declare 

to you, that God is light and in Him is no darkness 

at all.  If we say that we have fellowship with Him, 

and walk in darkness, we lie and do not practice 

the truth.  But if we walk in the light as He is in 

the light, we have fellowship with one another, 

and the blood of Jesus Christ His Son cleanses 

us from all sin.  Can you see it!  It is that we might 

have fellowship with the Lord again.

Let us be honest.  We all still sin, and that is 

what John says.  Let us see 1 John 1:8‑9.  If we 

say that we have no sin, we deceive ourselves, 

and the truth is not in us.  If we confess our sins, 

He is faithful and just to forgive us our sins and 

to cleanse us from all unrighteousness.  What is 
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John saying to us?  What he means is that sin 

does not have power over us that we are slaves 

to sin.  We have been freed from the power of sin, 

but there are still times when we can sin.  When 

we do sin, it will interrupt our fellowship with the 

Father and with the Lord.  It will also affect our 

fellowship with one another.  But the Lord tells 

us here what to do about it.  If we have made a 

mistake, if we have sinned, confess that sin and 

put it right with the Lord.  God is righteous, and 

faithful, to cleanse us from that sin and to cleanse 

us from all unrighteousness.  Then fellowship is 

restored again.

Let us see John 15:9 to 15.  As the Father 

loved Me, I also have loved you; abide in My love.  

If you keep My commandments, you will abide in 

My love, just as I have kept My Father’s com‑

mandments and abide in His love.  These things 

I have spoken to you, that My joy may remain in 

you, and that your joy may be full.  This is My 

commandment that you love one another as I 

have loved you.  Greater love has no one than 

this, than to lay down one’s life for his friends.  

You are My friends if you do whatever I command 

you.  No longer do I call you servants, for a ser‑

vant does not know what his master is doing; but I 

have called you friends, for all things that I heard 

from My Father I have made known to you.  In 

verse 11, the Lord says, ‘that your joy may be full.’  

That is what John wrote in 1 John 1:4.  There is a 

connection!  We see in verse 13 that the Lord laid 

down His life for us.

There is no greater love than this, that a man 

lays down his life for his friends.  We were not Je‑

sus’ friends‑ we were not God’s friends at all.  But 

the Lord regarded us as friends, and that is why 

He laid down His life.  That was the faith of the 

Son of God‑ yes, faith that He would rise again, 

but also that there would be fruit for the kingdom 

of heaven from His suffering.  We are that fruit.  

He died that we might be His friends.  In John 

15:15, Jesus says, ‘I have called you friends, for 

all things that I heard from My Father I have made 

known to you.’

If we have fellowship with the Lord, He will 

share His secrets with us.  He will reveal the heav‑

enly Father to us.  He will reveal the things of the 

kingdom of heaven to us.  That is the privilege we 

have‑ to have Him as our friend and to fellowship 

with Him day by day.  We can experience His life 

living in us, a totally different life‑ not anything of 

this world; a heavenly life; Christ living in us.

Do you want the Lord as your friend?  Per‑

haps we all do.  We need to establish a relation‑

ship with the Lord Jesus.  We need to speak to 

Him, and we need to let Him speak to us.  We can 

speak to the Lord in prayer.  The Lord can also 

speak to us while we are praying.  As we read the 

Scriptures the Lord can speak to us as well.  We 

can have fellowship with one another.  It is our 

privilege to share the things that we have received 

from the Lord with brothers and sisters.  The Lord 

said, ‘that your joy may be full,’ and I can testify 

to that joy as I have had fellowship with brothers 

and sisters who have shared something heavenly 

that they have received from the Lord.

What is God’s desire?  He made us to have 

fellowship with Him.  That is His desire, for us to 

have fellowship with Him throughout all eternity.  

He is preparing us now as sons.  He wants to re‑

veal Himself to us that we might be changed to be 

like Him.  He is preparing us now for that heav‑

enly kingdom.  Just as He was teaching Adam 

and Eve in the garden, now as we fellowship with 

Him He is teaching us heavenly things.

6 June 2009
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感
谢主。教会安排

了 这 次 受 浸 ，

见证了我们靠着主耶稣得救重

生，归入主的名下。在这里想

写些认识主的经历，为着信主

作进一步的见证。

我在交通时调侃说，我

在小时候对信仰很无所谓，周

末陪奶奶做礼拜，初一十五陪

外婆烧香。后来我也试图思考

人生的意义，由于学习地理的

关系，更愿意相信天人合一的

朴素。那时我没有深入思想，

这个奇妙的大自然是从哪里来

的，或者说不愿意认为是有神

创造的，特别是《圣经》里的

这个神还不是我们中华民族的

神，这不是有违我们的爱国主

义和民族精神吗？这些实在是

困扰我接受真理的问题，从中

可以看出我的无知和骄傲了。

记得是二〇〇六年的夏至

日，冯秉诚牧师来悉尼布道。

冯秉诚牧师是从科学家到蒙主

呼召成为全职的传道人，当天

他讲的内容是“科学与信仰”，我有了很大的感动，

当时举手决志信主，但一直在过去的两年，还仍然是

犹豫不决，这说明改变信仰是何等之难。

后来我明白信仰和科学并不是对立的，我们在中

国古代“四大文明”后接受更多的却是西方的先进科

学和文化技术，并不因为万有引力是外国人发现的而

不承认，也不因为电灯是外国人发明的而耻于使用，

既然科学可以超越国界，为什么不能抛开世俗成见，

去探索信仰的真理呢？

试想如果我在几百年前，自然的先接受了地心说

甚至在课堂上积极宣讲，后来出现了日心说，我会不

会觉得很违心而不去接受？再例如我以前从书上知道

太阳系有九大行星，以为是科

学而传授给学生，现在书本却

又被改写了。这种改变确实是

非常困难和痛苦的，科学是在

不断否定中进步，但神的话语

却永不改变。

记得有段时间总觉得做

事不顺，心想我都信主了，主

为什么不来帮我呢？正在难过

时，那天在教会做礼拜，主带

给我一首歌：神未曾应许天色

常蓝，人生的路途花香常漫，

神未曾应许长晴无雨，常乐无

痛苦常安无虞。神却曾应许

生活有力，行路有光亮作工得

息；试炼得恩助危难有赖，无

限的体谅不尽的爱。感谢主的

恩典，给我极大的安慰。

感谢主，在写这篇见证

的时候，让我重新学习冯秉诚

牧师的《游子吟》，书中解答

了我在认识主的过程中经历的

很多困惑。我承认在灵性上还

需要更多的培养，我在这一年

要每天读《荒漠甘泉》的相应

章节，求主能保守我们，坚固我们的信心，好好领会

主的话，带领我们背十字架，战胜世界。阿们。

感
谢
主
恩

倪

智

文
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感谢主的恩典！今天是我人生中最重要的日子，

因为我找对了回家的路。靠圣灵的感动，我要敞开我

的心灵。我承认我是个罪人，我愿意悔改，我相信主

耶稣是为我的罪而死的，现在已复活升天。我愿意接

受主，作为我个人的救主和生命的主。我愿意永远跟

随主耶稣，并享受祂的同在。

过去我虚度光阴，失去了很多福乐和平安，深

感信主太晚。今天我受浸了，感谢主给了我一个新的

生命。回想过去，特别是当我退休后，常感内心空虚

和不安，于是信佛并归依。不久我一个好友熊女士从

新加坡探亲一年后回来，她开始向我传福音，送给我

一本“认识真理”的书。看她的变化，使我很惊讶。

过去她是多么自负，清高，骄傲的人，以至为此个

性，被打入“右派”，而付出沉重的代价……。而现

在的她，仍然是那么多才多能，但却是非常谦虚，至

诚……这让我感动，我开始接触圣经，认识真理。

感谢主的安排，我有机会来澳洲探亲。每次来澳

洲都有不同的收获和感动。在澳洲我的朋友安吉娜全

家都先后成了基督徒，她们家庭成员的经历和见证，

深深地影响着我。记得2004年我在她家，正好有一位

朱牧师的夫人也来了，当时我向她讲了我的顾虑。我

说：信佛都有唯一性，我已信佛归了依，还能信主耶

稣吗？她说：“很简单，你要信最大的，而且是唯一

的真神”。一句话开了我的心灵。从此我开始读圣

经，在国内也参加过一些聚会，但因种种原因，自己

很软弱，未能坚持下来。

2008年我再次来到澳洲，安吉娜带我到Roseville

参加过教会聚会，当时我很受感动，眼泪不停地

流……但由于离我住的地方很远，而且星期天孙子总

是安排一些全家活动。我个人无法脱身参与其中。有

幸一次偶然机会，我结识了邻居胡姐妹一讲即合。但

当时我很快要回国了，未能参加教会聚会。

2009年这次来探亲，我的最大的愿望是要胡姐

妹带我到教会来，争取能受浸。感谢主的安排，我终

于实现了我的愿望。我高兴，我喜悦，归于了主的名

下，给了我一个新生命。

这里我感谢弟兄姐妹们的热情帮助，特别是安吉

娜全家，胡姐妹和郑天珍姐妹的引领。今后我要永远

信仰神，赞美神，荣耀神。求主，坚固我的信心，帮

助我灵命长进，做一个虔诚的基督徒。

得救的经历

张君芳
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是奇迹。从此后，我母亲就珍惜活着的每一天，用她

的话说，要为主活。

第三次是去年11月中旬，母亲忽然头痛，头晕厉

害，容易忘记事情。做肾上腺的B超没发现问题，但情

况越来越严重，走路不平衡。24日做脑部CT，做出来

的结果是脑部有两个肿瘤，大的5.5cm,是恶性肿瘤。

当天晚上有教会的姊妹

向我们推荐澳洲最好的

脑神经外科医生查尔

斯TEO，他是皇家医院

的私家医生。但这个医

生实在太忙了，每天都

在手术室，一星期只有

一天会诊，我们只能发

邮件向他说明母亲的病

情发展很快，因肿瘤的

压迫，几天的时间就走

路不平衡，眼睛看东西

模糊，日常生活中熟悉

的事都忘了，但奇妙的

是神的话她就不会忘。

眼看病情发展导致血压

升到很高，坐着比躺着

舒服，因躺下会压迫到

肿瘤，头会痛，很辛

苦。所以，我先生就几

次跑到诊所要见医生，

但一直见不到医生。八

天后就是12月1日，TEO

医生才有时间看我们的

CT片，他告诉我们说，

他没时间做这个手术，

因他两天后要出国，10

天后才回来。我们请求

说，能否做完手术推

迟一两天出国，他说

不行，他不能做完手术就马上出国，病人需要观察。

我们又请求说等他回澳洲后再手术，医生说不行，不

能等，要尽早做。他给我们推荐一个同诊所的医生叫

麦克，预约在第二天。第二天见到麦克医生，他看完

CT片后也说他下周要出国度假去，不能做这个手术。

我母亲今年74岁，出生在一个世代基督徒家庭

里。小时候就一直与外婆上教堂。解放前夕13岁的她

受浸归在主名下。解放后参加工作成了国家干部。由

于中国的无神论背景和接连不断的政治运动，她就一

直没有过教会生活。直到95年10月，她移民到澳洲，

那时已近60岁。一到澳洲就找到教会，从此迷失的羊

回到神的怀抱里。母亲

常常为过去虚度了生命

中最美好的时光在神面

前认罪悔改。现今，母

亲在教会里参与了教会

的服事，有守望祷告，

老人团契，传福音。我

们的家15年来一直是打

开的，让弟兄姊妹和福

音朋友参加家庭聚会，

引人归主。这一切都是

母亲用祷告在服侍。

母亲爱主，主也

爱她。到澳洲后几次行

过死荫的幽谷，但主仍

保守她直到今天。

第一次是01年被

诊断为肾上腺肿瘤，是

恶性的。神很奇妙地安

排了一位在公立医院一

流的医生给她手术，切

片检查结果是良性的。

几年来情况一直都很

好。

第二次是06年遇

到一场车祸，在过红绿

灯时被一辆违规的的士

撞倒，整个人横倒在的

士的前面，头，脚都在

车轮底下。奇妙的是，

她自己从车轮底下站起来，口里说“感谢主，我没

事。”司机吓得脸青脚软。当时有救护车，警车要直

接送她去医院。她说没事。等我们下班回家后带她去

医院做各种检查，一切都正常。当天只是有点发烧，

体温39oC度。骨头，内脏全部很好。连外伤都没有，真

在
基
督
耶
稣
里
的
喜
乐吴

丽

莎
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我听了心里在喊：主啊！为什么您把每扇门都给关了

呢？您第一好的医生不给，连第二好的麦克也不给，

为什么？怎么办？这时麦克医生问我说：你们还看过

其他医生么？我们之前看过公立医院的专科医生，由

于不能由我们指定做手术的医生而且又要较长的等待

时间就没有选择在公立医院治疗。奇妙的是当麦克医

生看了我递给他的公立医院医生名片说这位医生是他

的老师，在医院做顾问也培训医生，医术非常好，他

又不出国，手术后可以跟进。麦克医生还愿意亲自为

我们联系这位医生并定下了手术时间。

我的心里充满了感谢和赞美，主的意念高过我们

的意念，为我们预备了最合适的医生。12月9日手术，

众弟兄姊妹同心合意的为我母亲祷告，手术很成功。

除视力有些模糊因手术前肿瘤压迫所致几乎没有后遗

症。母亲醒来的第一句话就说：“感谢主，我又回来

了，主又要用我了。”靠着主的恩典，母亲身体恢复

很快，第二天就转到普通病房，第三天就可以走路，

第四天就出院了。母亲脸上的笑容让来看望的都看不

出她是个病人，她里面充满了从主来的平安与喜乐，

这是世人无法想象与寻见的。

我知道母亲是属于主的，主爱她过于我们爱她。

她这几年所遭遇的在世人看来是不幸的，但我们有主

的盼望，主的恩典。我们一生所要经历的主造就知道

了，因为祂造了我们，我们是祂的儿女，每根头发他

都数过。我们所遭遇的都是经过主所允许的，并不是

偶然的。神叫“万事都互相效力，叫爱神的人得益

处。”主借着这些苦难试炼来磨练祂的儿女，好让我

们属灵的生命能成长。神的恩典够我们用的，祂不会

给我们担不起的担子，祂也与我们同在，祂的帮助大

过我们的需要。

从母亲的这场疾病中我看到了主的同在，神的

恩典，神的手一直扶持着我们一家，做我们随时的帮

助。更看到母亲对主的信心，当得知病情后她很平静

地说：“我已经预备好了随时见主面。”在此我有几

点领悟：

一、在基督徒的成长过程中同样有急流险滩，

艰难险阻。如果有人认为信了主就会一帆风顺，万事

如意，步步高升，身体永远健康，那就跟世人拜偶像

只求今生的益处有什么两样呢？神允许有苦难临到我

们，但神与我们同在。我们所遭遇的一切都有神的美

意，是让我们学习功课。我们要的是常常喜乐，不住

地祷告，凡事谢恩，做一个感恩赞美神的人。

二、神藉着母亲的病复兴了我们这个家，使我们

一家人都能爱主，亲近主。说来亏欠，我们这个家虽

然是基督徒家庭，也被主用了十几年，但有的家庭成

员的灵性还是很软弱，为此母亲不知流泪祷告了多少

年。这次因为母亲的病，大家能够同心合意的跪在主

前祷告，求主施恩。甚至几年没有开声祷告的都开口

向主祷告了，真的很感谢主。

三、神藉着母亲生病这件事让我从弟兄姊妹身

上也看到主爱的彰显，使我们的心里得到莫大的安

慰。这期间有美国、中国多个西人华人的教会为我们

代祷。特别是我们教会的守望祷告，各个查经小组，

各种团契及几个师母自发组织起来的祷告网都迫切地

祷告。教会的丁弟兄，吴弟兄，Waterloo公理会的李

牧师、师母，天真姊妹多次到家探望祷告，与我们一

起读经。李师母与德贞姊妹多次陪我们看专科医生，

李牧师用祷告送我妈上手术台等等这些都令我们全家

深受感动。还有两位80多岁的师母，一个眼睛不能看

见，一个体弱多病走路要用拐杖。她们每天到神面前

流泪祷告求神施恩医治。手术当天她们在手术进行过

程中一直守望祷告。还有弟兄姊妹知道我们自费手术

为我们奉献金钱的，还有的给我母亲煮粥到医院一口

一口的喂给她吃，有位姊妹自己拿的是社会的福利补

贴却给母亲买来新鲜的鲍鱼做补品。施扬姊妹自己身

体不好也到医院探望，从新加坡带来蔬菜榨汁机给母

亲。年近九旬的丁弟兄虽然自己身体已有软弱，顶着

烈日来到我家探望，跟我们一起交通祷告。拿来抗癌

药物和昂贵的极品灵芝给母亲服用。还留下一封鼓励

和安慰的信，让我们灵里得饱足，重新得力。还有数

不清的弟兄姊妹每天都在代祷，打电话问候，我借此

机会向所有关心我母亲的弟兄姊妹说声谢谢！你们的

爱心和奉献求主加倍的纪念。

我母亲的视力和记忆力受到影响，生活中的一些

事会忘记，但奇妙的是圣经—神的话她记得住。身体

虽然软弱，但是灵里面还是那样的刚强。接下来要开

始化疗，放疗，虽然我们不知道明天会如何，但深知

母亲的每一天都在神的掌管中。若主愿意，她将用自

己的生命经历继续为主做见证。
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经文：西3：10-17

神起初创造天地万物，都是美好的。（创世记1-2

章）但当人类始祖亚当违背神的命令，犯罪堕落后，

就被神赶出伊甸乐园，也失去了人永远的“新”。人

因罪的缘故，带来灵和肉身的死亡：“你本是尘土，

仍要归于尘土。”（创世记3：19）罪也因亚当一人入

了世界，以至众人都犯了罪，而罪的工价就是死亡。

（罗马书5：12，6：23）

然而感谢赞美爱我们的父神，祂爱我们，就差遣祂

的独生子耶稣基督，道成肉身，为我们的罪死在十字架

上救赎我们。藉着我们的信，叫我们脱离魔鬼的权势，

并使我们因着基督从死里复活而蒙恩重生得救，成为神

的儿女，有神所赐的新生命，也恢复了神起初照祂形像

创造我们的荣耀。所以，当一个罪人（旧人）悔改信耶

稣，“在基督里，他就是新造的人，旧事已过，都变成

新的了。”（哥林多后书5：17）

怎样穿上新人？

要成为新造的人——穿上新人，最根本的办法

就是悔改信耶稣，在祂里面得着赎罪之恩，并得着祂

的新生命（加拉太书2：20）；并且靠神所赐的新生

命去旧更新，在基督里过得胜的新生活：“要治死你

们在地上的肢体；就如淫乱、污秽、邪情、恶欲，和

贪婪。……要弃绝这一切的事，以及恼恨、忿怒、恶

毒、毁谤，并口中污秽的言语。不要彼此说谎，因你

们已经脱去旧人和旧人的行为，穿上了新人；这新人

在知识上渐渐更新，正如造他主的形像（歌罗西书3

：5-10）。”圣经又说：“要脱去你们从前行为上的

旧人，这旧人是因私欲的迷惑渐渐变坏的；又要将你

们的心志改换一新，并且穿上新人；这新人是照着神

的形像造的，有真理的仁义和圣洁。”（以弗所书4

：22-24）。这里所说的，就是要效法耶稣基督的真

理，行事为人以基督的心为心，彰显基督的仁义和圣

洁。既然得着永生成为新人，就要儆醒预备等候主耶

稣再来，照祂的应许盼望进入新天新地；在那里，神

要亲自与祂的子民同在，作他们的神。不再有死亡、

悲哀、哭号、疼痛，因为以前的事都过去了。一切都

更新了！（参启示录21：3-5）真是新人新事，得享永

生何等的福乐。

一个成熟的生命是藉着神对我们的占有，天然旧

生命的死透，使基督在我们生命中作王(罗5：11下)。

我们唯一所需要的是时刻亲近神，住在祂里面，依靠

在祂满有怜悯的怀抱里。

保罗在已提及信徒在主裡的改變是“穿上

新人”（歌罗西书3： 1 0），這是每一個重生

基督徒都能亲身经验得到的。保罗提醒信徒，

既然重生了，就必須要有新生命的生活样式： 

一.“新人”的美德（歌罗西书3：12）：“……

就要存怜悯、恩慈、谦虚、温柔、忍耐的心……

总要彼此包容，彼此饶恕……要存着爱心；爱心

是联络全德的。又要叫基督的平安在你们心里作

主；你们也为此蒙召，归为一体；且要存感谢的

心。”(歌罗西书3：12下-15)在信徒与以前不再一

样的生命中，应有怜悯、恩慈、谦卑、溫柔和忍耐

等五种美德。并且，這些美德的动力乃源于我们是

神所拣选、圣洁和蒙爱的子民，以此回应神的爱。 

“新人”的美德共有九样：

1.怜悯：怜悯的心是内在的，但却要把它表现在现实

生活中，像衣服穿在身上一样。

2.恩慈：恩慈是圣灵所结的果子之一，也是信徒在品

德上、行为上有新生命的表现。

3.谦虚：谦虚，不自高自大。学习主耶稣“心里柔和

谦卑”。使徒们也以谦卑为服事主、服事人的好榜样

(徒20：19；彼前5：5)。

4.温柔：是主耶稣的性情，祂说：“我心里柔和谦

穿 上 新 人
严惠来
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卑，你们当负我的轭，学我的样式。”(太11：29)温

柔常与谦卑连在一起；温柔谦卑的人，心中常享受安

息。温柔的人，心灵不容易受伤，也不容易使人受

伤。

5.忍耐：圣灵所结的果子，乃是忍耐。忍耐就是有很

大的容量，可以容忍别人。雅各劝告说：“忍耐也当

成功”。

6.彼此包容饶恕：圣经说：“……总要彼此包容，

彼此饶恕；主怎样饶恕了你们，你们也要怎样饶恕

人。”神要我们在发生磨擦后彼此包容饶恕。彼此包

容与彼此饶恕是连在一起的。如果只包容而不饶恕，

就可能有一天会爆发冲突。

7.爱心：爱心像一根绳子，将各种美德联结起来，成

为完整的。虽然我们个人没有完备的“全德”，但是

每个信徒合在一起，就有完备的全德，也有完备的见

证。

8.平安：基督的平安是永远可靠的，如果让基督在我

们心中作主时，他平安的王权，也在我们心中掌权

了。

9 .感谢：“且要存感谢的心”，常存感谢主的

心，表示常常记住自己是一个蒙恩的罪人。存这

种态度生活，就是尊主为大，敬虔感恩的信徒。 

二.“新人”的态度（歌罗西书3：13）：信徒应以得

恩典蒙赦免的心态，寬容和饶恕那些曾得罪或伤害我

们的人，因为这是披戴（穿上）基督必然的生活态

度。

三.“新人”的特征（歌罗西书3：14-16）：保罗同样

以“穿上”一字來形容信徒生活中不可缺少的四個特

徵，就是滿有愛心、常存平安（的心）、彼此激励和

以喜乐颂赞神，這实在是信徒被神呼召的目的，也是

信徒相处所必須要有的关系。

总之，信徒新生命的特质，是要过以基督为中心

的生活（歌罗西书3：17），也就是在生活中表現出

新人生活应有的美德、态度及特征。因为信徒生活在

世，就是基督的代表，所以我们要竭力过合神心意的

生活，在生命中活出基督的样式。

求主幇助我过以基督为中心的生活，做合乎神

心意的事，牢记基督的教导，活出基督的样式。求圣

灵引导，使我们在圣灵光照下知道在哪些层面上需要

改变，哪些地方与神的教导相违背；然后在神面前悔

改，求神赐我力量去更新。靠着神去改变，逐步地活

出新人的样式。

如果你们听过祂的道，领

了祂的教，学了祂的真理，

就要脱去你们从前行为上的旧人，

这旧人是因私欲的迷惑渐渐变坏的。

又要将你们的心志改换一新，

并且穿上新人，这新人是照着神

的形像造的，有真理的仁义和圣洁。以弗所书4:21-24
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信
主有一段年日了，多多少少在教会中参

与了一些不同的事工，知道凡事要为主

做的道理，但却没有认真思索什么样的事奉是合神心

意的事奉。只是一味的做着自己觉得该做的，也觉得

是神会喜悦我做的事，对于合神心意的事奉却没有一

个全面的认识。

感谢神，借着江弟兄这次的分享让我对事奉有

了新的一些认识。他分享到，一个事奉的人，首先要

是一个奉献的人。一个没有得救的人，不能事奉神；

可是一个得救的人，若没有将身体献上，也不能成为

一个事奉神的人。其实想想我们的生命都是被神救赎

的，本来就属于神，可是神仍然给我们自由意志让我

们选择将不将身体献上当做活祭，这是神的大爱，因

为祂要的祭是要甘心乐意献上的。常自勉要活着为耶

稣，因为我所有的一切没有不是神给的，而且像保罗

说的，我们的身体要么做义的器具，为神所用；要么

做不义的器皿，被撒旦利用，那么为何不奉献给神所

用呢？

江弟兄的分享，让我认识到基督是我们所有事奉

的中心。很多时候，我的事奉只是看到了人的需要，

做这做那，却忘了最重要的一点，要把基督给人。因

为在神大大小小的旨意当中，有一个祂最终的旨意，

那就是让天上地下一切所有的，都在基督里面同归于

一。（弗1：10）所以不论你做什么，只要你把基督

给人，那么你的服事才能蒙神的喜悦。很惭愧，自己

常常忘了这最重要的一点，做着事，有时想到的却是

压力，觉得是负担。如果我的服事没有喜乐，那么别

人怎么会因我的服事看到基督所赐的喜乐？那么我的

服事怎么会让人看到基督的爱？因为我忘了我在服事

神，以为自己只是在做事而已，所以没有了耐心，没

有了爱心，求神原谅。

反之，若你的服事让人认识基督，那么你的服事

就与你有益。而且不单单如此，如果通过事奉让你自

己本人更像基督，那么也是神所喜悦的。很多时候，

神借着服事，不仅让我们可以服事弟兄姊妹，更重要

的是让我们在服事当中磕磕碰碰，磨得更像基督。

江弟兄跟我们分享了一个全然事奉神的最好的

例子，那就是主耶稣。主耶稣在世的事奉原则：根据

是否是父的旨意。再好的事，若不是父的旨意，就不

做；再坏的事，若是父的旨意，就遵守。祂对父的旨

意是完全顺服，以至于死，且死在十字架上。祂喝了

那苦杯，为我们代死，让我们活着的人有盼望。今

天，我们的事奉也应当常常问自己，我们所做的是不

是父的旨意？合神的心意吗？而父的旨意就是基督与

教会，我们的事奉是不是让人更认识基督？是不是有

利于教会的建造？我们若常以此问题自省，那么我们

事奉的态度会截然不同的。

“没有异像，民就分散”。同样，在我们的事

奉学习的路上，有时候会失去异像，渐渐变成因为要

做事而做事，把事奉当作一种工作，于是累了，灰心

了。很大的原因是因为我们没有异像，或在忙碌中忘

了那异像。所以事奉变成我们的重担，我们的事奉也

没有果效。我们的神不要我们没有异像的事奉，神让

我们知道在祂心中的一个永恒不变的旨意，那就是基

督的新妇——教会。我们都是教会的一部分，只有当

那天教会成熟了，长成基督的身量，合神心意了，那

么我们的主耶稣就会来接我们到祂那永远的荣耀中。

我们要认识到这点，让这成为我们服事的异像。为着

教会的人数加增，努力传福音；为着教会的成熟，彼

此勉励劝导。只有当我们每一个人破碎外边的瓦器，

将里边的宝贝生命活出来时，那么有一天教会才会成

熟，合神的心意。我们有了这异像，就当背起自己的

十字架，不顺从肉体的私欲，体贴圣灵的心意，让我

们一天一天活得更像基督。

合神心意的事奉
林少霞（Maggie）
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多能干，别人说我们有多属灵，而真的是以心灵诚实

来敬拜服侍，因为神是查看我们的肺腑心肠。

江弟兄的另一个提醒也是很重要的，路加16：10-

12说到，我们如果不在小事上忠心，怎能在大事上忠

心呢？神怎能把大事托付给我们呢？这个与中国有句

俗话不吻而和，“不扫一屋何以扫天下”。其实理论

道理都明白，但落实到具体生活中却觉得很难。我们

人真是很骄傲的，我们年轻

人更是这样，通常都是看

自己比别人强。小事，低

微的工作不想做，眼睛盯着

大事，好的工作。却看不到

老板就是通过这些小事来判

定能不能托付给你大事做。

一次跟朋友聊天时候说到她

们公司准备培养一个接班

人。被选中的女生挺机灵，

聪明，但就是对工作缺少

COMMITMENT，缺少责任心。

每次快到下班时间就坐不住

了，没有想到整理好善后的

工作，拎包就走。老板看到

她这样的工作态度，始终没

敢把重要的职位留给她。我

们地上的老板是这样，更何

况是天上的父呢？我想我们

真的要十分的警醒，存敬畏

的心，因为按照我们的本

相，我们很容易在不知不觉

中就骄傲自大了。

江弟兄的分享很丰富，需要时间消化，很难用几

点就能概括。讲到如何事奉的话题，对我自己倒是有

几个重要提醒。

以前对于事奉的确有误解，以为信耶稣信了就

行了，对于事奉始终存在一种敬畏心理，以为那是信

主时间比较长，比较敬虔的长辈才有资格做的事。自

己是个初信者，还要走很长一条路才能事奉。现在想

来，其实那是进入一个误区，

是想自行修炼做一个基督徒，

得到人前的夸奖。其实圣经

上对于信心与行为一直都有教

导，雅各书 2：14-17告诫说信

心没有行为就是死的，2：22 

也说到信心与行为并行，而且

信心是因有行为才得成全。2

：24人称义是因着行为，不是

单因着信。这些话听过，读过

但没有扎根在心里，如耶稣在

撒种比喻中说到神国的奥秘只

叫你们知道；至于别人，叫

他们看也看不见，听也听不

明（路加：8：10）。 江老

弟兄引用诗篇40：6-8（have 

our ears pierced）说的很

好，真是要做一个听话，明

白神旨意，并忠心的仆人。

明白神的旨意，我们行事为

人才不至于偏离中心，也不

会流于形式，否则看似忙忙

碌碌的事奉并不为神所悦

纳。

回到事奉上，其实事奉包

括方方面面，站讲台是一种事奉，给家人周围朋友传

福音也是一种事奉；在教会参与大大小小的事务是一

种事奉，在日常生活中有基督生命的流露，活出见证

基督的荣耀也是一种事奉，但这些事奉的共同点都是

以基督为中心。我们事奉不是为了要显明我们自己有

关
于
事
奉
的
一
些
分
享郑

钦
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Introduction

Recently God leads me spending more time 

in Lidcombe. Because of the need of young peo‑

ple there, I try to preach once every month on 

marriage and family since 2008. However, some 

brothers and sisters in Roseville asked me why 

I haven’t share on marriage and family message 

here for so long. I considered this before the Lord 

and found that young people in Roseville has this 

need as well. 

Therefore I would like to share on this top‑

ic here particularly to young people. Because I 

would like to speak to young people more direct‑

ly, I want to try speaking in my limited English. 

Though my priority focus is for young people, I 

believe God’s word is also relevant, applicable 

and precious to all of us, young and old.

God’s Truth on Marriage

We are going to look at God’s truth on mar‑

riage and then God’s way for marriage. Now we 

God’s Instituted
Marriage

Jonathan Ng

firstly share on God’s truth on marriage.

I. God is love

Our God, the creator of the universe, is the 

true and only God. This great God is a loving God. 

He is so loving that in 1Jn 4:6 even said, “God 

is love.” He is so loving that He Himself is love. 

Because of His love, He desires man to receive 

and enjoy His love. Because of His love, He also 

desires man to love Him. Actually, man is created 

to be loved by God and to love God. 

II. Marriage without God is vanity

Because of this, if a man is away from God’s 

love, his life becomes meaningless. Like what 

is said in Ecclesiastes, “Vanity of vanities, all is 

vanity.” The theme of my message today is that 

“God’s instituted marriage.” However, before we 

go on, we need to understand that a marriage 

without God is vanity. A marriage originally insti‑

tuted by God does not have God Himself is van‑

ity. Not to mention that after man rejecting God 
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and falling in sin, the world is full of suffering and 

a lot of marriages are full of pain. Even you may 

have a very smooth and so called successful life 

or a happy marriage. If you don’t have God, your 

successful life and happy marriage are vanity of 

vanities. After all, you have to leave this tempo‑

rary world and face the righteous and holy God. 

You need to give your accounts of your life to Him 

who is the origin of your life. And face the eternal 

judgment of this righteous and holy God.

III. Marriage in God is not vanity

On the other hand, marriage and family in 

God’s love is not vanity but is very important in 

God’s work. From God’s salvation work through‑

out the bible, we can see that family plays a very 

important role in God’s heart. God’s desire and 

work are to save family by family and to raise up 

family by family to serve God. God firstly gains 

a person, and then through this person He gains 

the whole family. For example in the OT, there 

were Noah, Abraham and the prostitute Rahab of 

Jericho. In the NT, there were gentile Cornelius, 

and the jailer of Phillipi. These tell us that God 

wants to gain a person and then his whole house‑

hold. Therefore we say that marriage and family 

is very important in God’s eyes.

IV. Marriage is instituted by God

Not only this, it is actually God Himself who 

instituted marriage. 

In Gen 2:22‑25, God carried out the first mar‑

riage in human history. 

“22 Then the LORD God made a woman 

from the rib he had taken out of the man, and he 

brought her to the man. 23 The man said, “This is 

now bone of my bones and flesh of my flesh; she 

shall be called ‘woman’, for she was taken out 

of man.” 24 For this reason a man will leave his 

father and mother and be united to his wife, and 

they will become one flesh. 25 The man and his 

wife were both naked, and they felt no shame.” 

Through this, He instituted marriage.

V. Knowing the truth of marriage from God’s 

word

Therefore, marriage is neither the outcome of 

western or eastern culture, nor the development 

from Greek philosophy or Chinese Confucius 

teaching. Marriage is instituted and designed by 

the Creator of the heaven and earth. If we want 

to know the truth of marriage, we need to listen 

to the God who instituted and designed marriage. 

Some Christians come from China to this western 

country thinking that whatever being accepted in 

this so called Christian country’s government is 

accepted in God’s eyes. This is a very dangerous 

thinking. We need to go back to the very word of 

God to know the truth regarding marriage.

VI. Need to know the truth of marriage

Especially in this wicked and adulterous 

generation, Satan is using various lies to distort 

man’s understanding on marriage in order to de‑

stroy their marriages. Satan not only does its de‑

stroying work after marriage. He even uses lies 
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to deceive young people before marriage to rob 

them from having the pure and blessed marriage 

instituted by God. Satan’s goal is to destroy their 

marriages. Destroy Christians’ marriages and to 

destroy Christians’ families and children, ulti‑

mately in order to destroy God’s church. Because 

of this, we need to have a correct and Godly un‑

derstanding on marriage from God’s word.

VII. Marriage is the climax of God’s six‑day 

creation

The scripture not only tells us that marriage 

is instituted by God. It also indicates that the in‑

stitution of marriage is the climax of God’s six‑

day creation. We know that Gen Ch1 is an over‑

view of God’s six‑day creation. The end of Ch1 is 

the overview of the creation of man. In Ch 2, the 

Holy Spirit recounts the creation of man in a more 

detailed manner. Therefore if we want to know 

the process of man’s creation more accurately, 

we need to read both Ch 1 and 2 together. 

Gen 1: 31 said, “God saw all that He had 

made, and it was very good.” In 1:1‑25 the Holy 

Spirit said “it was good” for 6 times during the 

creation before that of man. In v31, after the 

completion of six‑day creation including man, the 

Holy Spirit said, “It was very good.” 

Someone said that “it was very good” be‑

cause man was created. Because mankind is the 

climax of God’s six‑day creation, so we have this 

“very good.” This view may not be completely 

correct. If we read the scriptures carefully and 

thoroughly, we can say that the climax of God’s 

six‑day creation is marriage. 

It is because between the first 6 “good” in 

1:1‑25 and the “very good” in 1:31, there is a “not 

good”. This “not good” is in Gen 2:18. “The LORD 

God said, ‘It is not good for the man to be alone. I will 

make a helper suitable for him.’” Because of this “not 

good”, God prepared a woman for Adam and brought 

her to him in 2:21‑22. Then Adam said in 2:23, “This 

is now bone of my bones and flesh of my flesh; she 

shall be called ‘woman’.” Then the Holy Spirit said in 

2:24, “For this reason a man will leave his father and 

mother and be united to his wife, and they will become 

one flesh.”

The above is the institution of marriage by 

God. God bless this newly wed Adam and Eve in 

Gen 1:28‑30. 

“28God blessed them; and God said to them, 

“Be fruitful and multiply, and fill the earth, and 

subdue it; and rule over the fish of the sea and 

over the birds of the sky and over every living 

thing that moves on the earth.” 29Then God said, 

“Behold, I have given you every plant yielding 

seed that is on the surface of all the earth, and 

every tree which has fruit yielding seed; it shall 

be food for you; 30and to every beast of the earth 

and to every bird of the sky and to every thing 

that moves on the earth which has life, I have 

given every green plant for food”; and it was so.”

Then the Holy Spirit continues in v31, 

“God saw all that he had made, and it was very 
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good. And there was evening, and there was morning 

‑ the sixth day.” 

Here we see that God didn’t say “very 

good” just after the creation of Adam. Rath‑

er, He said “not good” and then said “very 

good” after the institution of the marriage of 

Adam and Eve and the afterwards blessing. 

That’s why we say, “Marriage is the climax of 

God’s six‑day creation.”

VIII. Marriage is to signify the union of Christ 

and His church

Why marriage is the climax of God’s six‑day 

creation? 

It is because God desires man’s marriage 

to signify the union of Christ and His church. In 

Eph 5:31‑32, Paul said, “For this reason a man will 

leave his father and mother and be united to his wife, 

and the two will become one flesh. This is a profound 

mystery ‑ but I am talking about Christ and the church.” 

That means God wants to use marriage to signify a 

profound mystery which is the union of Christ and His 

church.

God wants to bless His children’s marriage. God 

desires His children’s marriage to be able to testify 

the relationship of Christ and His church so that each 

family can be filled with God’s love serving God and 

man. God’s heart desire for His church on earth to be 

a church filled with families loving God and man. Con‑

sider this: if God can’t gain individual family pleasing 

Him, how can He have the family of God satisfying His 

heart?

IX. God desires to bless your marriage

To summarize the above, we see that God 

instituted marriage and bless marriage. Marriage 

is the climax of God’s six‑day creation. God de‑

sires your marriage to be able to testify the union 

of Christ and His church. God desires your mar‑

riage and family to be filled with God’s love to 

love Him and to love others.

For those young people still in singlehood, 

please know that God loves you and desires to 

bless your marriage. For His own glory and tes‑

timony, He desires to give you a marriage which 

He can look at it and say “very good”. 

Regrettably due to Satan’s lies, many Chris‑

tians do not know God’s desire on marriage. 

Before marriage, they didn’t enter into marriage 

according to God’s way but their own way. After 

marriage, they don’t live a marriage and family 

life according to God’s way but according to their 

own flesh. Consequently quite a number of Chris‑

tians’ marriages and families are a pain to them‑

selves and a grief to God.

After knowing God’s truth on marriage and 

how He wants to bless your marriage, we are now 

going to look at God’s way for marriage.

God’s Way for Marriage

I. Witness before man

When 2 people enter into marriage, they 

need to witness their marriage before man. Some 

young people mistaken that marriage is only their 

own personal matter and hence no need to pub‑
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licly testify their marriage to others. They person‑

ally and privately vow to one another to become 

a couple. This mentality and practice are not 

consistent with God’s word. This is giving much 

ground to Satan. This is not a legitimate marriage 

before man and God.

When 2 people enter into marriage, not only 

they themselves need to solemnly and seriously 

make this life long marriage covenant before God. 

In usual circumstances, they also need to make 

this life long marriage covenant before the house 

of God, families and friends.

They also need to witness their marriage to 

the local government to become a legitimate mar‑

ried couple because Paul exhorts us in Roman 13 

to submit to government authority. It is because 

marriage is not only a personal and private matter 

but also a public witness.

The essence of a marriage witness lies not 

in the outward arrangement and even its extrava‑

gance. If you have more time and money, you can 

organize more. Otherwise witness before govern‑

ment recognized marriage celebrant and have a 

thanks giving witnessing meeting among family, 

friends and local church. This simple but joyful 

and solemn witness can be well regarded as a 

quality marriage witness.

It is because the essence of a marriage wit‑

ness lies in the genuine commitment of the mar‑

riage covenant of the new couple with love and 

faith in God’s grace.

II .Cohabitation is sin

Some young people think that marriage is 

only their own personal matter so cohabitation is 

acceptable. Also a lot of western Christian coun‑

tries recognize so called defacto relationship 

and cohabitation is so common in today’s soci‑

ety. They think that cohabitation is acceptable as 

far as two Christians genuinely love one another. 

This thinking is against the bible’s teaching. This 

is Satan’s lie. It robs you from God’s blessing to 

you on marriage. This is sinning against God and 

grieving God’s heart.

Heb 13:4 says, “Marriage should be honored by 

all, and the marriage bed kept pure, for God will judge 

the adulterer and all the sexually immoral.” The bed 

within marriage covenant is precious, pure and holy. 

This bed is blessed by God for giving birth to spiritual 

descendents and for the enjoyment of husband and 

wife. The bed outside marriage covenant is shameful 

and dirty. This bed is condemned by God. This bed is 

to be hated and to be run away from.

Because the marriage bed is so precious in God’s 

eyes, he forbids man and woman to defile marriage 

bed. In what way can a person defiles marriage bed? 

After marriage, committing adultery with another per‑

son defiles marriage bed. Before marriage, committing 

fornication also defiles marriage bed. Even though you 

think that you two are genuinely loving one another 

or even are planning for marriage. In God’s eyes it 

is fornication and it is defiling marriage bed. It is sin‑

ning against God and sinning against one another. It is 

grieving God’s heart and robbing you from the blessed 
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marriage God desiring for you.

III. Spiritual oneness

Thirdly, God instituted and blessed marriage say‑

ing in Gen 2:24, “For this reason a man will leave 

his father and mother and be united to his wife, 

and they will become one flesh.” This “union with 

the wife and becoming one flesh” is a holistic 

and intimate oneness including spirit, soul and 

body. The oneness in spirit is a very important 

and fundamental aspect of oneness in husband 

and wife relationship.

Without spiritual oneness, you won’t be able 

to have the complete oneness in soul and body. 

The spiritual oneness means that both husband 

and wife have been born again in Christ and 

share the same new life from God. Because of 

this, God gives a very important instruction to 

Christians seeking for marriage. 

He desires His children marrying born again 

Christians. He instructed us not to marry non‑

Christian. 2Cor 6: 14 said this.

“Do not be yoked together with unbeliev‑

ers.” 

This principle of “not yoked together with un‑

believers” was not explicitly pointing specifically 

to Christian marriage, but this principle obviously 

includes Christian marriage. 

I say this because what kind of yoke on 

earth do you think is more intimate than mar‑

riage? What kind of yoke on earth is for life as 

marriage? What kind of yoke has a deeper and 

longer lasting impact than marriage? What kind 

of yoke requires a stronger oneness than mar‑

riage? 

A yoke of business partnership can be dis‑

solved due to the failure of cooperation. The yoke 

marriage can’t be dissolved due to disagreement. 

It is because God said in Malachai 2:16 that “I 

hate divorce.” A failed business partnership may 

cause a large sum of monetary loss. However, a 

failed marriage can cause you and your children 

hurtings and trauma which can’t be measured by 

money.

Therefore, young people, please accept 

God’s protection. When you consider choosing 

your prospect for marriage, please don’t consider 

unbeliever because God said. “Do not be yoked 

together with unbelievers.” Don’t just follow your 

emotion only but seek God’s will. Share with ma‑

tured Christians who care for you. Please trust 

God, remembering that your marriage is God’s 

matter and He desires to bless your marriage. 

Commit your marriage to Him who is faithful and 

worthy of our trust.

Some young people may already be in a 

courtship relation with unbeliever. I encourage 

you to yield your lordship back to God. Seek Him 

and ask Him to show you how to go forward in 

your current situation. There is no formula how 

you should deal with this situation but follow 

God’s guidance instead. Let Him restore and re‑

deem what has been lost because of previous 

ignorance or disobedience. If you need help, I 
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encourage you to seek counsel from other more 

mature brothers and sisters that you trust.

For those who are already in marriage, if you 

were saved after you married, the Lord’s will is 

to save your unbelieving spouse through saving 

you. He wants to save your whole family through 

you like the jailer in Philipi so that your whole 

family can enjoy His salvation and love.

If in the past you married an unbeliever 

when you already knew that the Lord was not 

pleased with this but you still insisted to go your 

own way, today you need to turn back to God 

and repent. God still loves you very much and 

desires to save your whole family. Trust him and 

let Him restore you back to Him to receive His 

blessing. You may need to understand that it will 

cost both yourself and God a lot more for Him to 

redeem what has been lost due to your previous

disobedience. Nevertheless, His grace is 

sufficient for you who trust Him.

Conclusion

Because of time, I need to conclude here. 

God instituted marriage and desires to bless His 

children’s marriage. He wants his children’s mar‑

riage to be able to testify the love and oneness of 

Christ and His church by having God’s love and 

oneness between husband and wife. Through this 

love, other people will know that we are His dis‑

ciples and be attracted to our Lord Himself.

If you are still in your singlehood, 

please commit your lordship to God. 

Enjoy your singlehood today. Today prepare 

yourself for God’s blessed marriage through lov‑

ing him and serving others. Tomorrow when you 

come to a point to consider your marriage pros‑

pect, trust Him and do not be yoked together with 

unbeliever.

If you are already in courtship, seek God’s 

way and honor Him in your courtship. Remember 

God said in I Sam 2:30 that He will honor those 

who honor Him.

If you are married, after knowing that your 

marriage is not only your own matter but also 

God’s matter, you can learn to commit your mar‑

riage and family to God. On one hand, cast your 

burden of marriage and family to God because 

He cares for you. On the other hand, ask God to 

teach you how to be a husband and a father or a 

wife and a mother in God’s way. Honor Him and 

let Him to be the head of your family.

Psalmist said in Ps 25:3, “No one whose 

hope is in you will ever be put to shame.” 

Indeed, no one whose hope is in God will 

ever be put to shame. May He be glorified in His 

children’s marriages and families and hence be 

glorified through His church.






